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MEMORIAS ALCALAINAS 
D E  J O S E  C A L L E J A
U na v i s ió n  g r á f i c a  d e l  s ig lo  
XX e n  A l c a l á  d e  H e n a r e s

Regalamos este

APARATO DE VIDEO
*  Compruebe quién e s  el ganador

C J 'l'.
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Conozca la gama de vehículos 
comerciales capaces de todo. Respaldada 
por la red Opel.

Conozca el Corsa Van y Opel Combo.
Capaces de adaptarse como un guante 

a sus necesidades profesionales.
Descubra la Rascal, la furgoneta más 

compacta del mercado. 0  la adaptabilidad

de la Rascal Pick-up. Sorpréndase de la 
Midi, verá lo grande que puede llegar a ser.

Conózcalas. La red de Concesionarios 
Oficiales Opel tiene el vehículo comercial 
que usted necesita. Con una garantía total 
durante un año y el servicio gratuito OPEL 
ASSISTANCE.

C o m p ru é b e lo

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid - Barcelona, Km. 32,500. 

Tels. 889 45 12 / 48.
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal).
Tel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES
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Tel. 889 79 04
Rio Alberche, 4 

ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73.

PRYCONSA (Posterior)

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

LA CRONICA
D E L  H E N A R E S
Semanario de información

Vivienda/Alcalá

LEGALIZAR LAS 
VIVIENDAS 
OCUPADAS

T^l concejal de Vivienda de Al
calá, José Luis García Gra- 

ván, estima, en la entrevista con
cedida a LA CRONICA DEL 
HENARES que publicamos esta 
semana, que se podrá regularizar 
la situación “de más del 90 por 
100" de las familias que en la ac
tualidad ocupan ilegalmente un 
piso. Aunque distintas entidades 
vecinales afirman que son qui
nientas las familias que se en
cuentran en esta situación, el edil 
afirma rotundo que no superan 
los 200 casos.

Respecto a lo que puede ha
cer realmente el Ayuntamiento 
de Alcalá para solucionar este 
problema, el concejal opina que 
el Ayuntamiento tiene muy pocas 
competencias en materia de vi
vienda.

Página 39

Vivienda/Alcalá

AFIRMAN QUE 
SON 500 LOS 

PISOS ILEGALES
T^l pasado viernes se reunió la 

comisión de residentes en vi
viendas sociales del polígono 
Puerta de Madrid de Alcalá de 
Henares que tienen documenta
ción irregular o incluso ninguna, 
con el fin de discutir la estrategia a 
seguir para obtener la propiedad 
legal de estas viviendas. Esta comi
sión está formada por 18 personas, 
aunque al acto asistieron alrede
dor de cien personas.

Los participantes estimaroq. 
que había más de 500 pisos en 
condiciones ilegales, unos debido 
a haber sido revendidos irregular
mente, y otros, que estaban vacíos, 
por haber sido ocupados desde 
hace años. La citada comisión ce
lebró su reunión en la sede de la 
asociación de vecinos del distrito 
II, “Cervantes”.

Página 52

Reconsideró su postura

MARTA QUIERE 
CONSERVAR A SU 

HIJA

T  a semana anterior informába- 
"^m os a nuestros lectores sobre 
una noticia que ha conmocionado 
a la ciudad de Guadalajara y, en 
general, a toda la opinión pública 
nacional. Una joven de 18 años, 
Marta García, ocultó a familiares 
y amigos su embarazo y posterior 
parto en el propio baño de su ca
sa. En su lugar, dijo que se había 
encontrado a la niña en un des
campado cuando paseaba al pe
rro.

Desde entonces, los aconteci
mientos han seguido dos caminos 
muy distintos: en un principio, 
Marta, con una fuerte crisis ner
viosa, se mostraba partidaria de 
dar a la pequeña Inmaculada en 
adopción, postura que, como era 
previsible, ahora ha reconsidera
do, ya que desea conservarla.

Página 68

AUTO RALLYE ALCALA
Cira, da Barcelona, km. 29. Tal. 882 08 43. Vía Complutense, 94. Tal. 888 08 88 

ALCALA DE HENARES (MADRID).

. . ü
s u  c o n c e s io n a r io  m k\ W \ 
PEUGEOT TALBOT I

•  Modelos Gasolina o Diesel.

•  Hasta 1 60 cv. y 16 válvulas.

•  Desde 4,4 litros a los 1 00 Kms.

•  Aire Acondicionado.
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íCORREO DEL LECTOR

UN POBRE HOMBRE Y 
UNOS CUANTOS MÁS

Tras despojar al Club Mu
nicipal de Tenis de Alcalá de 
su escuela, a mi entender, mí
sera e ilegalmente, y a conse
cuencia de una demanda judi
cial, el miércoles día 11 de di
ciembre del año en curso, nos 
encontramos en los juzgados 
de Alcalá, en un acto de con
ciliación, dos miembros de la 
Junta del Club Municipal de 
Tenis y un enjambre de seres 
vivientes que nos miraban con 
rostros indescriptibles.

-¿Son quizás, objetos no 
identificados/, -pregunté yo, en 
mi innata inocencia.

- ¡Qué va! -dijo mi compañe
ro-. Son los componentes del 
Consejo Rector de la Ciudad De
portiva.

- ¡Madre de Dios!, ¡e¿ ver
dad!, ¡sí señor! Allí estaban to
dos. Bueno, menos el de Izquier
da Unida, IU.

Esta in comparecencia en 
momento tan crucial está jus
tificada. De todos son conoci
dos los problemas de con
ciencia que aquejan al conce
jal de esta Coalición, D. Joa
quín Arias Abengozar, por 
creer en Dios tras salir ileso 
del accidente de circulación.

¡Qué mala suerte tene
mos! “El Supremo Hacedor 
se retrasó en esta ocasión”.

¡Cuánta ilusión despertó 
en nuestros humildes corazo
nes! Desde el primer momen
to nos asateó con su recto 
proceder e inculcó en nues
tros pechos la confianza que 
necesitábamos. «¡Muchachos! 
-nos decía-, no preocupa
ros..., mientras este yo en el 
Consejo Rector, contaréis 
con todo mi apoyo y, por su-

Íiuesto, siempre tendréis pre- 
erencia sobre la escuela. Se

réis respetados por encima de 
todo; no obstante, tened en 
cuenta que mi filosofía no ad
mite la empresa privada. Pre
fiere cooperativas».

¡Chupa del frasco, Ca
rrasco! Digo yo, que la prefe
rencia será porque la coope
rativa está compuesta por va
rios empresarios y, sobre to
do, por los buenos resultados 

ue nan obtenido en la Unión 
oviética. “Estos políticos tie

nen alma de niño”.
- ¿Ves aquellos dos, de as

pecto lustroso por bien comidos, 
sonrientes que visten ropa cara? 
Son los concejales del Partido 
Popular, PP. Los mismos que

prometieron y juraron apoyar 
nuestra justa, según ellos, peti
ción. Los que estaban hartos de 
tanto abuso en la Ciudad Depor
tiva, por las infinitas denuncias 
que habían recibido. Los que 
iban a demostrar a todos los ciu
dadanos de Alcalá de Henares 
que ellos no son como los otros. 
Los que cuando dicen digo, signi
fica Diego. Son ios concejales del 
PP que, al parecer, están en con
tra de la empresa privada. “¡Qué 
gazpacho, macho!”.

- No pierdas comba; el que 
está en centro del corro hablando 
mientras los demás simulan en
tender lo que explica, es el Sr. 
Barrera, Director Gerente de la 
Ciudad Deportiva.. ¿No te acuer
das? Es quien nos aplicó el tercer 
grado en reuniones múltiples, 
cuando osamos separar de la Es
cuela de Tenis a su paisano y 
amigo, por irregularidades eco
nómicas. El mismo que nos exige 
la entrega de un resumen trimes
tral económico y deportivo.

¡Qué bien hubieran ido las 
cosas si esta medida, correcta 
y acertadísima, hubiese sido 
exigida en años anteriores!. 
Es decir, cuando estaba el 
otro, el de marras.

Además, ¿qué pinta aquí 
este señor, si no tiene opción 
al voto en el Consejo Rector?. 
La responsabilidad, en este 
caso, es de los que votan, 
nunca de los exceptuados de 
este derecho, aunque perte
nezcan al Consejo.

Hay que reconocer que el 
Sr. Barrera es muy, pero que 
muy inteligente. “Cosas vere- 
des, amigo Sancho”.

- Por cierto, ahora me doy 
cuenta de que no ha venido el Sr. 
Presidente del Consejo.

- No te enteras, ¿no sabes 
acaso, que es nuestro querido y 
respetado sr. Alcalde? ¿Cómo 
cono va a venir a un asunto de 
tan poca monta? Es. justo que, 
por su mucho trabajo, delegue 
en el Concejal de Deportes, 
hombre de su entera confianza 
en estos menesteres?.

Yo le estoy muy agradeci
do. ¿No te acuerdas lo bien 
que nos recibió?. Además, 
personalmente, nunca podré 
pagarle por el bien de mi sa
lud, las dos horas que me tu
vo sin fumar. ¿Se te han olvi
dado los folios que llenó 
cuando apuntaba todo lo que 
nosotros íbamos explicando?. 
No olvides que no hubiera 
prestado todo su apoyo si el 
concejal de Deportes no hu
biese utilizado la alta veloci

dad en la resolución de es
te asunto. “Es evidente que 
los que llegamos tarde, esta 
vez, fuimos nosotros”.

El que no podía faltar a 
tan importante cita, por su
puesto, es el concejal de la 
cosa. Máxime después de ha
ber consentido, desarrollado 
y apoyado todas las oscuras 
gestiones de este desdichado 
asunto.

Dime, por tu madre, ¿has 
conocido en toda tu vida un 
ser que falte más a la verdad 
como este señor? Acuérdate 
cuando nos dijo: «Firmad el 
contrato con la empresa pri
vada, recoged firmas de los

E adres de alumnos para aca- 
ar las protestas de IU, yo me 

encargo de convencer a San
tamaría y Félix Moreno (pala
bras textuales) y tenemos ga
nado el asunto». ¿Y cuando 
días más tarde se presentó en 
la asamblea tratando de con
vencer a los padres para que 
“no” nos apoyaran con su fir
ma, “negando” todo cuanto 
nos había dicho?.

¿Y cuando, tras la trifulca 
de un compañero de nuestra 
Junta con el Sr. Barrera, vino

a proponer nuestra desvincu
lación como Club en el asun
to? Es decir, que abandonára
mos a nuestro compañero pa
ra así poder eiqiulsarlo de la 
Ciudad Deportiva fácilmente. 
¿Te acuerdas que para ello 
nos ofreció no la subida esti
pulada para la subvención, si
no cien mil pts. más?. “¡Qué 
asco, tío! ¡Pobre hombre!”.

Después de la manipula
ción practicada por estos sres. 
se presentan en el juzgado 
con la intención de no rectifi
car; confiando en que la Justi
cia Española al ser lenta re
solverá el conflicto en un pla
zo, al menos, de unos cuantos 
años. Tiempo suficiente para 
difuminar el litigio, ante la 
precariedad de los puestos 
que ocupan las personas que 
ellos han lesionado en su de
recho.

En fin, esta es la grey polí
tica que gobierna y que na de 
;obemar, en un futuro inme- 
iato, el deporte de Alcalá de 

Henares. Por cierto, la mayo
ría de ellos, en cuanto a de
porte se refiere, pertenecen al 
Club de los N.P.I.

Jaime Tur Jeremías/Alcalá

S

USDS DE H A D
Se hacen por encargo

i P r e s u p u e s t o s  
s in  c o m p r o m is o

Tel. 908 - 61 34 64
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POR MAYORES COTAS DE 
SOLIDARIDAD/TOLERANCIA

Las Asociaciones Juveni
les de Alcalá agrupamos a jó
venes que, aunque es cierto 
que no son muy numerosos, 
representan todas las tenden
cias políticas, sociales y reli
giosas. Además, en las activi
dades que ofertamos a lo lar
go del año participan miles de 
niños v jóvenes no asociados.

Aun desde nuestra distinta 
procedencia y metodología, 
tenemos en común un impor
tante objetivo: ofrecer a los 
jóvenes en general, y no sólo a 
los asociados, una forma dis
tinta de ver v vivir la sociedad, 
para desde la participación, el 
sentido crítico y el trabajo so
cial voluntario, intentar ha
cernos avanzar hacia unas 
mayores cotas de solidaridad 
y tolerancia.

Esto es lo que ofrecemos, 
primero a todos los jóvenes 
cuyo sentido social se limita a 
ver su vida desde un paráme
tro individual, ya sea la músi
ca, el deporte o el estudio con 
fines competitivos y en segun
do lugar, a los responsables 
de potenciar políticas de ju
ventud que no promuevan só- 
lamente el activismo y, por lo 
tanto, el consumo indiscrimi
nado, sino que, fundamental
mente, desarrollen la partici
pación activa y la solidaridad 
como actitudes que hacen 
avanzar la sociedad.

Esta reflexión queremos 
que llegue a nuestros gestores

municipales, al concejal del 
área fundamentalmente, pero 
también al resto de repre
sentantes políticos en la Co
misión de Juventud.

Y nos atrevemos a haceros 
llegar un consejo: si no sem
bráis, jamás recogeréis; si 
pensáis que a los jóvenes, a 
todos, asociados o no, se les 
convence en quince días de 
campaña electoral, estáis 
equivocados. Y aunque ahora 
puedan parecer acciones mi
noritarias, si no comenzáis 
por apoyar la participación, el 
asodacionismo, a potenciar 
las iniciativas júveníles, estas 
nunca crecerán, y dentro de 
cuatro años tendremos un te
jido social tan pobre como el 
de ahora y unos niveles de 
abstención mayores que los 
del pasado 26 de mayo (que 
ya es decir).

Estáis a tiempo, os ofrece
mos nuestra ayuda y nuestro 
apoyo, que se basa en muchos 
años de darnos golpes en esto 
que llaman el trabajo social y, 
lo que es peor, en muchos 
años de llamar a vuestras 
puertas sin recibir más que 
miseria y sonrisas paternales.

El 92 puede ser una buena 
excusa para proyectos humil
des pero a la larga mucho 
más rentables socialmente, 
por lo menos para Alcalá.

Cirros/Baobab/Gneis/Babor 
[Yrasto/Actividad/CEAYAS/Mov 
Junior/Qclope/Scouts/Henar/I 
Care/Taller ae Danza “Alcalá”.

A TODOS LOS OCUPANTES 
DE VIVIENDAS SOCIALES

Estimados vecinos: Como 
consecuencia de las informa
ciones aparecidas en la pren
sa, que nan creado una situa
ción de tensión exagerada, es
ta Concejalía de Vivienda 
quiere manifestar que se está 
negociando con el IVIMA la 
posibilidad de normalizar la 
situación de las familias que 
han accedido a una vivienda 
sin adjudicación por parte del 
Instituto de la Vivienda.

Para ello, se realizará un 
estudio, de cada caso en par
ticular, siendo intención de 
esta Concejalía que la gran

mayoría obtenga definitiva
mente la vivienda.

No obstante, habrá algún 
caso que, por la situación so
cioeconómica de los habitan
tes de las viviendas, haya que 
proceder al desalojo, pero re
pito, esto sólo se dará en ca
sos muy especiales.

Lo que pongo en vuestro 
conocimiento para que nadie 
intente sacar rentabilidad de 
esta situación actual de ten
sión creada.

José Luis García Graván 
Concejal Medio Ambiente y 

Vivienda/Alcalá

CARTA DE LA ASOCIACION 
«VECINOS SIN CASA»

Queridos vecinos: Es posi
ble que conozcas, a través de 
la prensa y otros medios de 
comunicación, la campaña 
iniciada por nuestra asocia
ción en demanda de «Vivien
da para todos».

Fruto de esta campaña, y 
de las protestas de vecinos 
que hasta ahora se movían de 
manera aislada ha sido el pa- 
rón que desde el Ayuntamien
to de Alcalá se ha dado a los 
desalojos previstos para estas 
Navidades.

Pero este parón y la pro
mesa de construir 1.000 vi
viendas en año y medio no es 
suficiente. El problema de la 
vivienda es grave y todos esta
mos de alguna forma afecta
dos.

Es preciso organizamos y 
seguir presionando; de hecho 
la lucha no ha hecho más que 
comenzar.

Hacemos resumen de la 
situación, de acuerdo con los 
datos recogidos hasta este 
momento:

1. - Entre 500 y 700 vivien
das repartidas por el Chorri
llo, el Val, y Puerta de Ma
drid, tienen algún problema 
de falta de papeles.

2. - Entre 2.000 y 2.500 pa
rejas jóvenes buscan casa en 
este momento y al menos 
1.200 de estos carecen de me
dios para comprársela.

3. - Unas 550 parejas viven 
en Alcalá realquilados o en 
casas cedidas por los padres, 
de una media de 9 personas 
por vivienda en casas cons
truidas para cuatro o cinco.

4. - Entre 30 y 70 familias 
están alojadas en chabolas, 
autobuses, fábricas abandona
das, o en pisos que van a ser 
desalojados de inmediato.

5. - No menos de 29 mu
chachos entre 13 y 17 años vi
ven en la calle y duermen en 
coches abandonados o casa 
en ruinas.

Ante estos hechos hemos 
de actuar unidos todos los ve
cinos de Alcalá (tratando ca
da barrio y cada situación en 
detalle) pero sin perder la 
idea de conjunto.

La Comunidad de Madrid

y el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares habían diseñado 
un plan que ahora han conge
lado ante las protestas de los 
vecinos. El plan consistía en 
que unos denunciaran a otros 
para, de uno en uno, entre el 
miedo y la desmovilización, 
desalojar a un mínimo de 250. 
Si seguimos movilizándonos, 
unidos y coordinados con to
das las asociaciones de veci
nos manteniendo la lucha pa
cífica en la calle conseguire
mos legalizar a todos y ade
más que se construyan vivien
das para los jóvenes y no tan 
jóvenes que tienen el mismo 
derecho que nosotros a una 
vivienda social.

Hay que decir sin miedo 
que los culpables de la situa
ción han sido los alcaldes Ar- 
senio Lope Huerta y Floren
cio Campos, y los Ayunta
mientos presididos por ellos 
que durante mas de nueve 
años han sido incapaces de 
mover a la Administración 
para que hiciera viviendas so
ciales.

El Ayuntamiento actual 
debe rectificar el error, cons
truir viviendas y parar sus ac
tuales planes de desarrollo se
lectivo.

Es necesario tratar cues
tiones como éstas:

1. - Informe y debate sobre 
los problemas legales de los 
que tienen algún papel.

2. - Informe y debate sobre 
la situación de los que “han 
dado una patada a la puerta”.

3. - Situación de los ame
nazados de desahucio en vi
viendas de la Caja de Madrid 
u otros particulares.

4. - Situación de los que vi
ven en casa de sus padres o si
milares.

5. - Informe de la Directiva 
Provisional de la Asociación 
sobre los contactos con otras 
asociaciones para que apoyen 
esta lucha.

Feliz Navidad en la lucha 
cívica.

Victoriano Fernández en 
nombre de la Junta Directiva 
Provisional Asociación "Veci

nos sin casaVAlcalá
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EL BESO DE LA MOMIA
E n  esta sección de tinterazos políticos 
■*-^(más bien poco que mucho malinten
cionados), zurramos la badana cada lunes y 
cada martes al pirtido en el poder, que pa
ra eso goza de todas las prebendas posibles 
y no está mal que, en compensación, les sa
cudan candela en los papeles... De cuando 
en cuando, le tocamos la pámpana al Pepé, 
partido que (al menos por estos pagos de 
Alcalá), se nota que está todavía bastante 
verde para las tareas de gobierno público... 
Hoy vamos a tentarles el bulto a los miem
bros del Pecó, a fin de que se incomoden 
con uno todos los integrantes del espectro 
político (que es la mejor forma que poseen 
los escribientes de mantenerse al margen 
del cotarro de los partidos, en su trabajada 
independencia).
TTablando de espectros..., ¿a ustedes qué 

les sugiere la imagen de Julio Anguita 
levantando el puño y cantando la «Interna
cional», como fin de fiesta del XIII Congre
so, celebrado estos últimos días?
E  n el corto espacio de tiempo que medió 
-^ d e sd e  la entrada de los delegados a las 
sesiones hasta la conclusión “dialéctica” de 
las mismas: 1/ Desapareció la URSS del 
mapa de las naciones existentes. 2/ Jubila
ron la palabrería internacional de Gorba
chov dejándole sin Estado. 3/ Las colonias 
del imperio soviético se autodeclararon so
beranas en Alma Ata. 4/ La Rusia postpar
tido ocupó el lugar que le corresponde en 
el Consejo de Seguridad de la ONU. 5/ Se 
encendió la guerra civil en Georgia para 
desbancar del poder a los ultracomunistas 
reconvertidos ahora rápidamente en fervo
rosos nacionalistas. 6/ Los nuevos dirigen
tes rusos pidieron la entrada en la OTAN. 
7/ Largo etcétera...

Julio Anguita, mientras tanto, seguía 
avanzando por los caminos de la histo

ria, manteniendo el puño en alto y marcán
dose la «Internacional» al compás inco
rrupto de la momia de Lenin. Expresión 
harto elocuente de lo que debe entender 
este muecín del dogmatismo por seguir el

ritmo del “progreso”, aceptando los hechos 
evidentes.
A Gorbachov (un comunista bastante 

**m ás reformador que Anguita, proba
blemente), los acontecimientos le han “pro
gresado” por la izquierda, por la derecha y 
por el centro. Julio sigue aferrado a su ca
tecismo marxista, en tanto sueña que él 
acaudilla el “progreso”, como un daguerro
tipo decimonónico de la historia.
E s t o  de cantar lo de la “famélica legión”, 
^ p o r  otro lado, suena a sarcasmo mari
nero. Sobre todo si se hace en estas fechas, 
cuando la mayor parte de la sociedad occi
dental se atiborra de cordero, de mariscos, 
de pescados finos, de mazapanes y turro
nes, al tiempo que la población oriental va
ga de cola en cola vendiendo su alma, si es 
preciso, por encontrar en Moscú un poco 
de pan duro con que engañar al gaznate. 
La *famélica legión” de Julio podría ser, 
más que un programa político, la conse
cuencia final de un sistema ideológico que 
expresa con ese himno su patética ruina.
T o peor de todo es la incapacidad ciega 
■*“*que ha manifestado siempre el dogma
tismo de izquierdas para ver la irrealidad 
práctica de sus discutibles principios teóri
cos... Y así siguen. A este paso, va a ser 
cierto lo que dicen: «Todo marxista mayor 
de 25 años ha crecido con demasiada vene
ración hacia Lenin (y de tapadillo, hacia 
Stalin) como para poder recuperarse».
V  encima, algunos, como Anguita, ni si- 

quiera pretenden darse cuenta de que 
la cabaña comunista está suficientemente 
esquilada y no da más lana que la mala ges
tión de la burocracia, y, al final del túnel, el 
colapso.
E 1 caporal Anguita haría bien en analizar 
•■^ todo el torrente de datos que le llueven 
e iniciar con la grey el camino de la trashu- 
mancia hacia otras zonas ideológicas. Pero 
a este guardaganados no hay forma de sa
carlo de sus rumiaderos habituales, aunque 
haga tiempo que se quedó sin hierba bajo 
los cascos.

De éxito rotundo se puede 
calificar el eco obtenido por 
el regalo de CAMBIHENA- 
RES/LA CRONICA DEL HE
NARES a sus lectores la se
mana pasada, al entregar con 
cada ejemplar de la revista 
una cinta de video con la «Vi
da y obra de Francisco de Go- 
ya». Y, por si esta película po
día saber a poco, a ella y a la 
edición corriente de CAMBI- 
HENARES/LA CRONICA 
DEL HENARES se adjuntó el 
anuario informativo con las 
noticias más importantes 
acaecidas a lo largo de 1991. 
Sólo decir que a las pocas ho
ras de su aparición en lo6 
quioscos, se había agotado la 
edición en casi todos ellos.

De todas formas, para sor
presas las que vamos a empe
zar a dar a lo largo del mes de 
enero. Permanezcan atentos a 
nuestras páginas, que el año 
que viene LA CRONICA, su 
CRONICA, va a estar desco
nocida.

El asunto de los residentes 
en viviendas sociales de Alca
lá, de las que no son propieta
rios, va a ser uno de los temas 
candentes en las próximas se
manas. En páginas interiores 
informamos de la primera 
reunión de la comisión de 
personas que se encuentran 
en esa situación, formada por 
dieciocho miembros.

En ella participaron nume
rosos vecinos e integrantes de 
la asociación de vecinos del 
distrito II, en cuya sede se ce
lebró la reunión. Durante la 
misma se dio la cifra de 500 
familias que no son propieta
rias de su vivienda por adjudi
cación directa del IVIMA, si
no que la han adquirido a su 
propietario original o a un se
gundo dueño, o en el caso de 
otros, simplemente han forza
do la cerradura.
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Es una situación que se 
viene manteniendo desde ha
ce años, y que hasta ahora el 
IVIMA no ha intentado si
quiera regularizar. El conce
jal de Vivienda de Alcalá, Jo
sé Luis García Graván, ha ex
plicado las medidas que el 
Ayuntamiento está tomando 
para llegar a una solución sa
tisfactoria para todos, según 
recoge este número de nues
tro periódico.

La serie de “20 alcalaínos 
y Alcalá” ha llegado a su fin. 
Esta semana se publican las 
propuestas para la mejora de 
la ciudad que formularon los 
primeros diez entrevistados. 
La semana próxima recapitu
laremos las propuestas de la 
decena de personajes entre
vistados después.

En total han sido sesenta 
medidas de las que se ha he
cho eco LA CRONICA DEL 
HENARES a lo largo de siete 
meses. Dentro de dos sema
nas, el alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos, valorará es
tas propuestas y argumentará 
si son o no asumibles por el 
equipo de gobierno munici
pal.

ESTA SEMANA, UN 
APARATO DE VIDEO 

DE REGALO

Y si la semana pasada re
galábamos una cinta de video 
VHS, en esta publicamos el 
nombre de la concursante 
que ha resultado agraciada 
con un aparato de vídeo, co
mo resultado del concurso 
que hemos realizado con el 
patrocinio de una conocida 
tienda de electrodomésticos 
alcalaína, Labher.

El nombre de la ganadora 
figura en la página 101 de la 
revista. La próxima semana le 
haremos entrega de su pre
mio y estaremos aquí, de nue
vo, para contárselo a todos 
ustedes.

1 7  n varías de las entre- 
" g a s  de esta su “Llanu
ra”, hemos comentado la 
escasa atención que el 
ente periclitado y autonó
mico que es Madrid pres
ta a las importantes co
marcas de su regio entor
no. En cuanto a los me
dios de comunicación, 
apena ver como los dia
rios de mayor tirada, que 
han ido incorporando su
cesivamente su sección de 
Madrid, marginan la vida 
sociopolítica y económi
ca, en líneas generales, de 
todo lo que no sea la ma- 
crourbe madrileña “satur- 
niana”, por no referirnos 
a otros medios de comu
nicación escrita y a nues
tra propia prensa y parro
quia local; así la ciudad de 
Guadalajara cuenta con 
dos semanarios y otro pe
riódico con dos salidas se
manales, mientras Alcalá 
de Henares o Torrejón se 
acercan a la población to
tal de la provincia arria- 
cense y presentan una mí
nima oferta.
■pM rombito coloreado 
-^-'de Telemadrid (TM3) 
no iba a ser menos y tie
nen sedes hasta en Tegu
cigalpa, mientras desa
tienden su área natural, y 
desde luego no nos queja
mos de la magnífica infor
mación de corresponsales 
como I. Loeches, siguien
do su apropiadísimo lema 
de “sólo para Madrid”; lo 
grave es que es una recu- 
rriencia textual, que se ol
vida de la provincia y se 
dedica a competir con las 
“cajas tontas” de implan
tación “nacional”, y se ol
vida además como recien
temente ha reclamado el 
partido popular o dere
cha ante las Cámaras, con 
acierto, de castellanas 
provincias limítrofes que 
no cuentan con mejor al
ternativa televisiva.

Feo. Javier Casado Arboniés

LA PRODIGIOSA 
DECADA O AL FIN 

VIENE TM3

Tfs  por todo ello que 
" n o s  alegramos y alaba
mos la declaración, el pa
sado dieciocho de diciem
bre, del Director de infor
mativos de TM, José 
Abril, anunciando la 
apertura de delegaciones 
en Alcalá, Getafe y El Es
corial, unidas por enlace 
con la central de Madrid. 
Según informó “El Mun
do”, para el director ge
neral de RTVM, Marcos 
Sanz, la programación de 
1.992 será “regional, mo
derna, progresiva, profe
sional y plural”. ¿Se pude 
pedir más?. Aunque el tí
tulo del programa de fin 
de año, “Gracias a dios, 
terminó el 92", no permi
te vislumbrar unas muy 
halagüeñas entradás en 
estas aves.
'C 'n  resumen, papá noel 
‘■ “'se ha adelantado a los 
tres camellos auténticos 
del presente celebratorio, 
y nos obsequia con un 
centro televisivo, espere
mos que no “de la señori
ta pepis”, que acompaña 
a nuestras televisiones lo
cales. Ello, mirado con in
finitas dosis de optimis
mo, puede suponer un 
verdadero cambio de 
rumbo en las comunica
ciones públicas de la

pseudocomunidad autó
noma, sobre todo si se 
concreta esa vocación 
“regional” del director 
del “ente”, magnífica pa
labra para definir los ór
ganos estatales, “públi
co”, palabra mucho me
nos adecuada.
1>or mucho que no 
-*■ acongoje y sea malo 
para nuestra cultura a lar
go plazo, los medios au
diovisuales son hoy un 
paso indispensable, tanto 
para las luchas sociales 
como para el correcto co
nocimiento de la poten
cialidad del Valle del He
nares en ciertos indicado
res económicos. Pero, co
mo antes decíamos, cabe 
la posibilidad que sea 
otro de los desastres de 
fondo y supuesta buena 
imagen que nos acechan 
en el año 1.992 que, da
das las fechas y como la 
pasada semana, nos priva
mos de enumerar.
'P 'n  fin, “la suerte está 
-‘ -'echada” y nos con 
ella. Por tanto sólo nos 
resta desear a nuestro 
ferviente público, como 
mandan los cánones, que 
no los canes, una muy fe
liz entrada y salida. Va 
por ustedes, maestros.
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LA HACIENDA MUNICIPAL 
DE ALCALÁ, A DEBATE

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Mucho se está especulando con la 
subida o no de las tasas municipales
para el año 1.992. Sin embargo, se pro
fundiza muy poco sobre el tema, hasta 
el punto de querer ignorar o hacer

iuv 
de

creer a los ciudadanos que IU ha obli
gado, junto al PP, a dejar las tasas en la 
misma cuantía que en el año 1.991. 

Nada más alejado de la realidad ya 
ue mientras el PP proponía una subi-

“0", IU proponía el 5%, que es lo 
que el Ministerio de Economía y Ha
cienda va a dar como inflación oficial, 
y en base a ello se van a fijar los incre
mentos de las pensiones, salarios de 
empresas públicas y haberes de los tra
bajadores de las tres Administraciones 
(local, autonómica y estatal).

Sin embargo, el PSOE proponía el 
10% y, al no aceptar la propuesta de 
IU de un 5%, terminó aprobando la 
del PP, es decir, la subida “0".

Pero antes de llegar a este punto, 
habría que hacer una rigurosa refle
xión y es si el Ayuntamiento de Alcalá, 
mejor dicho, el equipo de Gobierno, 
está gastando y gestionando bien los 
dineros que los ciudadanos al Calaínos 
y otras Administraciones públicas po
nen en sus manos.

Imaginemos que en una casa hay un 
matrimonio con la mano rota, por mu
cho dinero que pongamos en sus ma
nos, cuando llegan al día 25 estarán 
siempre a dos velas.

Por ello, se hace necesario, antes 
de empezar a revisar tasas y elaborar 
nuevos presupuestos, hacer un diag
nóstico del estado económico-financie
ro del Ayuntamiento, donde se pueda 
observar la evolución del presupuesto 
en los últimos 5 años, capítulo por ca
pítulo, programa a programa, partida a 
partida, en gastos y en ingresos.

Otro aspecto importantísimo, antes 
de subir la presión fiscal, es el observar 
el porcentaje de cobrados e impaga
dos, ya que si este está en un 65/35% 
por ejemplo, lo primero que habría 
que hacer es buscar los mecanismos 
que hagan subir el porcentaje de los 
pagos v como consecuencia de lo ante
rior, el bajar el porcentaje de los impa
gados. No es justo subir más a los que 
va pagan e ignorar y dejar tranquilos a 
los que no lo hacen.

Pongamos por ejemplo que el 
100% ae lo que hay que recaudar son 
4.000 millones. Si estos porcentajes se 
corrigen en positivo dejándolos en un 
80/20% el resultado será que lo cobra
do resultarían 3.200 millones y lo impa
gado serían 800 millones con lo cual el 
nivel de ingresos habrá subido en 600 
millones de pesetas.

Ahora supongamos que seguimos 
en la situación anterior: cobrado, 2.600

millones, impagado 1.400 millones.
Si IU propone una subida del 5% 

sobre 2.600 millones, ésta aumentará 
en 130 que, sumados a los 2.600, nos 
dará 2.730 millones. Si el PSOE propo
ne una subida del 10% sobre 2.600 mi
llones esa aumentará 260 que, sumados 
a los 2.600, nos dará 2.860 millones.

La diferencia real entre una postu
ra y otra es de 130 millones. Sin embar
go ninguna de las dos llegaría a los 
3.200 millones que se conseguirían me
jorando el nivel de recaudación.

Por tanto, la cuestión no es elevar 
la presión fiscal de los que ya pagan si
no conseguir que paguen los que toda
vía no lo nacen y subiendo lo que suba 
el IPC. A los que ya cumplen con sus 
obligaciones para mantener el mismo 
nivel de presión fiscal que se les aplica
ba en el ejercicio anterior, tampoco 
debemos caer en la demagogia de que 
no paguen impuestos y sin embargo, 
exijamos cada vez más y mejores servi
cios públicos.

El siguiente paso sería diagnosticar 
la situación económica financiera del 
Ayuntamiento, en base a comprobar la 
evolución del Presupuesto en los últi
mos 5 años. Al mismo tiempo habría 
que observar si estos han cumplido los 
objetivos políticos.

Una vez analizados balances y re
sultas de ejercicios anteriores, el paso 
siguiente es ver cómo estamos en los 
capítulos de gastos corrientes, inver
siones, activos financieros, operaciones 
de Tesorería, para tratar dentro de lo 
posible de equilibrar los presupuestos. 
Una vesz realizados estos, el paso si
guiente sería saber cuales son las nece
sidades y priorizar en orden a su im
portancia.

Después habrá que entrar en valo
rar económicamente el Presupuesto, 
capítulo a capítulo, programa a pro
grama, partida a partida, tratando de 
que el Presupuesto esté equilibrado 
entre gastos corrientes, inversiones y 
gastos financieros, y luego habrá que 
plantearse qué presión ha de soportar 
cada sujeto pasivo afectado. Para lo 
cual habrá que situarse con los Ayun
tamientos de nuestro entorno y tratar 
de ser homogéneos aunque esto siem
pre es difícil.

Pero hay que realizar un muestreo 
sabiendo qué presión fiscal ha de so
portar un parado, un joven, una ama 
de casa, un trabajador asalariado bajo, 
medio, alto, un trabajador autónomo, 
un pequeño industrial, medio y las 
grandes superficies comerciales e in
dustriales. A partir de ahí y no antes, 
es cuando se debe plantear qué debe 
pagar un ciudadano tanto en impues
tos directos e indirectos. A partir de

Joaquín Arias Abengozar

ahí estaremos en condiciones de decir 
si la subida de tasas es alta o baja, te
niendo muy en cuenta cada una de 
ellas, pues cada impuesto o tasa va di
rigida a un sujeto pasivo diferente.

El hablar por hablar. El tratar el te
ma superficialmente y de forma dema
gógica como lo está haciendo el Alcal
de y los concejales socialistas, es faltar 
al respeto de los ciudadanos alcalaínos 
y demuestra una falta de rigor preocu
pante.

De otra parte es conveniente saber 
cuál es el estado actual del Patrimonio 
Municipal seis meses después de cele
bradas elecciones municipales, a la vez 
que el monto total de la aeuda munici
pal y la carga financiera que supone.

Por ello es conveniente plantearse 
algunas de las preguntas que se plan
teó el Ayuntamiento de Cincinnati 
(EE.UU) en el año 1976 tales como:

•  ¿Puede el Ayuntamiento dejar de pres
tar un servicio, porque otra Administra
ción está obligada a prestarlo?

•  ¿Puede el Ayuntamiento dejar de pres
tar un servicio, porque convenza a otra 
Adminstración para que lo preste?.

•  ¿Puede el Ayuntamiento dejar de hacer 
algo que se hace?.

•  ¿Se puede conseguir que algo que hace 
el personal del Ayuntamiento lo hagan 
ciudadanos voluntarios?

•  ¿Podrían aumentarse algunas tasas pe
ra acercarlas al coste real de servicios 
sin producirse problemas políticos?.

•  ¿Gasta el Ayuntamiento dinero en re
gular actividades ciudadanas que esta
rían mejor sin regular?

•  ¿Puede hacer inversiones que disminu
yan gastos corrientes?

•  ¿Puede prestar servicios al mismo nivel 
disminuyendo costes?.

•  ¿Puede el Ayuntamiento bajar costes 
incorporando nuevas tecnologías?.

•  ¿Puede el Ayuntamiento vender cosas 
que tiene, y no necesita? Si no puede 
venderlas, ¿puede regalar cosas que tie
ne, que no necesita y que le cuestan di
nero mantenerlas?.
Además de seguir la línea plantea

da por la Federación Española de Mu
nicipios en Zaragoza, sólo así podre
mos salir de la situación de endeuda
miento que tiene el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares.
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De 8 a 16 años

Centro integral para
animales de compañía

•  RESIDENCIA
•  CLINICA VETERINARIA
•  ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO
•  PELUQUERIA
•  PIENSO Y CARNE
•  ARTICULOS VARIOS
•  VENTA DE CACHORROS 

Y ADULTOS
•  CRIADERO DE BOXER AFIJO 2675
•  CLUB DE ADIESTRAMIENTO
•  RECOGIDA DE PERROS NO 

DESEADOS

Ctra. Pastrana, Km 1,900 
Puente Zulema 

ALCALA DE HENARES 
Tels. 91/ 881 29 94 - 881 27 23

Juan Manuel Romero

DE MI 
PARTE

LA PRIMERA VIOLINISTA 
VESTÍA DESAFINADA

T ^ esd e  la primera fila del 
anfiteatro la orquesta 

tiene un aspecto impresio
nante. La afinación es mag
nífica y la Obertura Fantasía 
de “Romeo y Julieta” nos 
envuelve y transporta hasta 
la cuna de la orquesta de la 
RTV de la Unión Soviética. 
Aquí nuestros propios pen
samientos nos distraen por 
un momento y, mirando el 
programa, la vista nos juega 
una mala pasada: vibran las 
letras de las palabras 
“Unión Soviética” e inician 
una danza que las convierte 
en “Unión de Estados So
viéticos”, giran a continua
ción y forman “Comunidad 
de Estados Inde
pendientes”. El baile de le
tras nos marea y sólo un 
“allegro vivace” consigue 
devolvemos el equilibrio.
A  provechamos el descan- 

•*^so para reflexionar so
bre la incertidumbre que 
debe producir no saber a 
dónde regresar, y no nos 
gustaría ser un músico so
viético, y para cambiar de 
asiento. La butaca cerca del 
escenario nos da una pers
pectiva diferente y descubri
mos que hemos “perdido” 
parte de la orquesta, pero 
que ganamos en detalle, que 
la proximidad nos permite 
apreciar matices que modi
fican la impresión inicial. 
P 'o rn o  un paisaje que, al 
^ “''acercarnos, nos descu
bre las latas abandonadas o 
las bolsas de plástico tiradas 
por los desaprensivos, el 
grupo de músicos no puede 
ocultar un vestuario barato 
y pasado de moda. La luz de 
los focos contribuye a resal
tar la descordinación exis

tente entre trajes y zapatos.
T os pantalones del direc- 

■*^tor están salpicados de 
puntitos de barro. El bajo 
ha sido metido o sacado y 
muestra las huellas de la 
manipulación que un buen 
planchado no ha conseguido 
disimular. (Allegro non 
troppo).
T  a primera violinista lleva 
■*^unos zapatos que pudie
ron estar de moda hace 
veinte años y que llamarían 
menos la atención si no fue
ran un modelo de verano 
que “desafina” con un sué
ter acrílico de entretiempo. 
(Allegro con grazia). 
t M  primer viola trata de 
‘“■“'que pasen inadvertidos 
unos desapercibidos “sega- 
rra siberianos” que conci
ban mal con su corbata de 
lazo blanca, un poco amari
llenta eso sí, matizada por 
los brillos de los trajes raí
dos de alrededor. (Allegro 
molto vivace).
T a tarima cruje bajo los 

-*^pies del Director y tengo 
que hacer un esfuerzo para 
mantener la concentración 
en esta Sexta de Tchai
kovsky. Ya no puedo evitar 
que mi mente se trasponga 
por encima de la orquesta y 
oiga esta “Patética” como la 
biografía de un gran país 
que, después de conseguir 
importantes logros en el 
mundo de la cultura, no 
puede sostener sus emble
mas y que, como Tchai
kovsky, primero ha tenido 
que cambiar su “Sinfonía 
con programa” por “Patéti
ca” para terminar en un la
mento que se desvanece, 
(como el adagio lamentoso) 
en un apagado suspiro.
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Día y noche del Parque de Copasa

Siguen ocupando el parque de Copasa por las tardes

VECINOS DEL DISTRITO n i  CRITICAN QUE SE 
LES DENOMINE «PATRULLAS CIUDADANAS»

Los vecinos también niegan rotundamente que les dirija ningún Guardia C ivil o los comerciantes

Vecinos del distrito III 
de Alcalá de Henares, en
cabezados por la asocia
ción que los agrupa, siguen 
reuniéndose por las noches 
en el parque de Copasa, 
entre las 6 de la tarde y las 
10 de la noche, mantenién
dose firmes en su voluntad 
de ocupar el parque, con el 
fin de impedir que sea utili
zado por los toxicómanos 
como lugar de reunión.

Los vecinos pasan las 
horas junto a una hoguera 
cuya leña les ha proporcio
nado el propio Ayunta
miento.

Por otra parte, tras las 
informaciones publicadas 
la semana pasada en este 
sentido en LA CRONICA 
DEL HENARES y en 
otros medios de carácter 
nacional, el presidente de 
la asociación, Emilio Mar
tín, ha manifestado publi

camente sus críticas por ser 
llamados “patrulla ciudada
na” por parte del comisario 
de policía de Alcalá. Emi
lio Martín considera que es 
un nombre erróneo, que 
no se ajusta a la realidad de 
las cosas.

“Hemos ocupado pacífi
camente el parque -aduce 
Martín-, pero sin ningún ti
po de violencia ni vigilan
cia por el barrio, tal como 
haría una patrulla ciudada
na. Ya en la asamblea que 
celebramos los vecinos en 
la iglesia de San Francisco 
hace tres semanas, en la 
que una minoría se mostró 
partidaria de tomar medi
das drásticas, los repre
sentantes de la asociación 
dijimos que nos retiraría
mos de la ocupación, en 
caso de que esta derivara 
en violencia”.

Martín y otros vecinos

negaron que su moviliza
ción esté dirigida o que ha
ya sido liderada por un 
guardia civil o por los co
merciantes del barrio, tal 
como algunos rumores han 
señalado.

El presidente de la aso
ciación indicó que sí había 
comerciantes o guardias ci
viles entre las personas 
reunidas junto a la hoguera 
del parque, “igual que hay 
un concejal de Izquierda 
Unida, Magadaleno Gar
cía, en la concentración, 
pero está como vecino, de 
la misma manera que todos 
los demás”.

En la asamblea de la 
iglesia de San Francisco, 
antes citada, se estableció 
un plan de cuatro puntos 
que se está llevando a cabo 
en estos momentos.

El plan consiste, en pri
mer lugar, en limpiar ex

haustivamente el parque 
de la Duquesa, denomina
do también de Copasa, de 
posibles jeringuillas y des
perdicios en general; a 
continuación, conseguir el 
apoyo policial que abriese 
el paso a los vecinos. En 
tercer lugar, ocupar el par
que, y en cuarto, solicitar 
una mejora de todos los 
puntos de luz, con la insta
lación de farolas de cuatro 
brazos en sustitución de las 
de un brazo.

Este último punto fue 
tratado por los vecinos con 
el alcalde cuando este visi
tó la concentración del 
parque hace dos semanas.

Por otro lado, el pasado 
jueves una máquina muni
cipal estuvo explanando 
varias zonas del parque, 
cumpliendo otra de las pe
ticiones de los reunidos en 
el mismo. F.R.
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Según el concejal José Luis García

MÁS DEL 90 % DE LAS VIVIENDAS 
OCUPADAS PODRÍAN LEGALIZARSE
El concejal de Vivienda de Alcalá de 

Henares, José Luis García Graván, esti
ma, en esta entrevista concedida a LA 
CRONICA DEL HENARES, que se po
drá regularizar la situación “de más del 90 
por 100” de las familias que en la actuali
dad ocupan ilegalmente un piso. Aunque 
distintas entidades vecinales afirman que 
son quinientas las familias que se encuen
tran en esta situación, el edil afirma rotun
do que no superan los 200 casos.

- ¿Qué puede hacer el Ayuntamiento 
para solucionar este problema?

- Tenemos muy pocas competen
cias en materia de vivienda. Lo único 
que podemos hacer es mantener con
tactos con el IVIMA con el fin de 
que normalice la situación de las fa
milias que, por su estado socioeconó
mico, puedan acceder a una vivienda.

- ¿Esto quiere decir que no todas las 
personas que están pidiendo una vivien
da tienen derecho a ella?

- La inmensa mayoría sí que lo tie
nen, pero hay algunos casos en los 
que está verdaderamente difícil.

- Según los datos que usted maneja 
en la concejalía, ¿es cierto que en la ciu
dad hay 500 familias que ocupan ilegal
mente un piso, casi siempre en el Polígo
no Puerta de Madrid?

- No, ni mucho menos. No creo 
que se superen los 200 casos, según 
los estudios que se están realizando.

- Esas ocupaciones ilegales han sido 
posibles porque los pisos estaban vacíos. 
¿Cómo es posible que se ocupe ilegal
mente una vivienda y no pase nada?

- Ahí todos tenemos que entonar 
el “mea culpa”. La Administración 
no tiene los suficientes medios: cuan
do una vivienda queda vacía, auto
máticamente debería ser adjudicada 
de nuevo, pero ésto no se da con la 
suficiente rapidez.

Yo he llegado a un acuerdo con el 
propio IVIMA para que cualquier 
piso sin propietario pueda realojarse.

- Ahora mismo, sin contar con las 
ocupaciones, ¿cuántas viviendas sociales 
están vacías?

- Tengo referencias de que muy 
poquitas. Estamos hablando de 20 ó 
30, y quizá menos.

- Entonces, realmente, si se cuenta 
con las viviendas ocupadas ilegalmente, 
hay más de 200 pisos para adjudicar.

- No, vacías sólo hay unas 30. Pue
de haber menos porque en algunas 
viven ancianos o personas que se 
mueven poco de casa. El IVIMA se 
encarga de la investigación. Las 200 
no están vacías, están ocupadas, aun
que sea ilegalmente. Yo lo que pre
tendo es normalizarlas, porque casi 
todas las familias cumplen los requi
sitos del IVIMA

- Lo que pasa, puede ser, es que algu
nas personas temen iniciar los trámites 
de normalización por miedo a que les 
echen...

- No creo que sea así. El IVIMA 
tiene conocimiento de lo que está 
pasando.

- ¿Es cierto que algunas de las fami
lias que piden y solicitan vivienda no la 
necesitan, debida a su buena situación 
económica?

- Hay de todo. La mayoría piden 
por un piso por necesidad, pero tam
bién hay otras personas que ocupan 
una vivienda social por otros moti
vos: a veces sirve de tapadera para 
otras cosas, actividades ilegales por 
las que tendrán que ser desalojados.

- ¿Tráfico de drogas?
- No puedo decir tanto, pero son 

actividades al margen de la ley.

- De todas formas, ¿se han solucio
nado en los últimos días algunos casos 
de familias sin piso?

- Sí, es una alegría. Ya les han da
do a algunos viviendas en Vallecas.

- Por último, ¿cuándo comenzará el 
Plan de Vivienda previsto por el PSOE 
en su programa?

- En dos o tres meses estaremos
en disposición de ofrecer suelo, en 
los Espártales, a las cooperativas. Se
rán 3.000 viviendas, y, cuando se ter
mine, deberemos construir otras tan
tas, teniendo en cuenta que hacen 
falta en los próximos ocho años 
11.000 viviendas. AR.N.
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Se constituye la asociación “Vecinos sin casa"

SETENTA FAMILIAS ALCALAÍÑAS SIN HOGAR 
VIVEN EN LOS LUGARES MÁS VARIOPINTOS
Fábricas abandonadas, casetas de obras, coches aparcados, locales comerciales..., entre otros

La asociación “Vecinos 
sin casa” se está manifes
tando todos los miércoles 
de 13 a 14 horas, ante el 
Ayuntamiento de Alcalá, 
para protestar por lo que 
consideran una insensibili
dad por parte del equipo 
de gobierno ante los desa
lojos de familias que se es
tán produciendo en los úl
timos meses.

“Vecinos sin casa” hizo 
su presentación pública en 
el pasado pleno del día 17 
de diciembre, cuando un 
grupo de sus miembros 
asistió a la sesión y enarbo
ló una pancarta en la que 
proclamaba “Una familia a 
la intemperie es un fracaso 
de la sociedad”. La policía 
municipal arrancó la tela 
con el lema de las manos 
de los manifestantes.

La asociación está tra

mitando su registro legal, y 
la forman alrededor de 50 
personas, en ella se en
cuentran vecinos sin vi
vienda, deshauciados, y jó
venes que viven con sus 
padres y les es imposible 
acceder a una casa, junto 
con personas que sí tienen 
residencia y apoyan los ob
jetivos de la asociación, de 
luchar por la obtención de 
un lugar de residencia dig
no para quienes no lo tie
nen.

■  DORMIR EN 
FABRICAS Y COCHES 

ABANDONADOS

“Vecinos sin casa” está 
realizando un pequeño 
censo de las familias y per
sonas que carecen de un 
piso para vivir. Los miem

bros de la asociación calcu
la que alrededor de 70 fa
milias de Alcalá no tienen 
vivienda en estos momen
tos, durmiendo en todo ti
po de lugares variopintos.

Muchas de esas familias 
están durmiendo en fábri
cas de los alrededores de 
Alcalá, a las que pueden 
entrar al carecer de vigilan
tes o estar abandonadas. 
Otros grupos familiares es
tán usando casetas de 
obras como “domicilios” 
precarios.

Además, existe un gru
po de 29 jóvenes que al no 
tener ningún lugar para pa
sar la noche, acostumbran 
dormir en coches abando
nados, que se encuentran 
en calles poco transitadas o 
aparcamientos en zonas 
apartadas de los barrios.

La policía nacional de

tectó un grupo juvenil dife
rente, de 16 chavales, que 
dormían en el interior de la 
finca del palacio arzobis
pal. Se descubrió que pasa
ban las noches allí a raíz de 
la investigación policial so
bre el apedreamiento que 
sufrió el colegio Cisneros 
meses atrás.

Otros lugares a cubierto 
utilizados como vivienda 
precaria son los locales co
merciales sitos en el polí
gono Puerta de Madrid y 
en otros barrios. Existen 
más grupos de jóvenes sin 
cuantificar que duermen 
en tiendas de campaña en 
las márgenes del río.

Otro caso es el de las 
familias que residen en vi
viendas, generalmente de 
promoción pública, que se 
encontraban vacías, a las 
que accedieron forzando la 
cerradura.

Esta manera de conse
guir una vivienda se ha 
practicado con cierta fre
cuencia en el polígono 
Puerta de Madrid, y en 
otras zonas alcalaínas don
de se han construido vi
viendas sociales.

“Por eso exigimos que 
se creen albergues para to
das estas personas, -señala 
Victoriano Fernández, di
rigente de "Vecinos sin ca
sa"- que por diversas cir
cunstancias se encuentran 
sin una casa, al igual que 
pedimos unas viviendas en 
condiciones dignas, como 
residencia permanente pa
ra todas estas personas. Es 
un derecho del que no se
be privar a nadie".
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El lunes se encerraron durante más de ocho horas

LOS TRABAJADORES DE SHC CREEN QUE EN 
EL MES DE ENERO CERRARÁN LA EMPRESA
Los 43 trabajadores de 

SHC, en Alcalá de Hena
res, empresa dependiente 
de Cristalería Española, 
han denunciado a LA 
CRONICA DEL HENA
RES, a través del presi
dente del Comité, José 
Luis Isidro Vázquez, que 
“en enero nos van a echar 
a la calle por la cara”.

La explicación es la si
guiente: “ya están buscan
do un plan de viabilidad e 
incluso han vendido la na
ve y los terrenos (en el ki
lómetro 34.500 de la N-II) 
por sólo 30 millones”.

Según José Luis Isidro, 
“los propietarios venden a 
tan bajo precio las instala
ciones, incluida la maqui
naria, porque luego las 
vuelven a comprar con un 
intermediario y abren otras 
fábricas, como Soverex o 
Comovi, en Azuqueca de 
Henares, que están dirigi
das por antiguos jefes 
nuestros y en las que traba
jan compañeros nuestos”.

El pasado lunes, los 43 
trabajadores se encerraron 
desde las dos de la tarde 
hasta las diez de la noche, 
para exigir a la dirección

La crisis industrial de «La Seda» se agrava con casos como el de «SHC»

que se les pagara la extra 
de Navidad.

Al final se consiguió 
que el martes se les abona
ran 70.000 pesetas, que
dando otras 30.000 para el 
3 de enero.

El presidente del Comi
té declaró a esta revista 
que “desde hace cinco me
ses tenemos que armar el 
guirigay para conseguir 
que nos paguen”.

A.R.N.

HIPICA MILITAR 
DE ALCALA DE HENARES
CONTRATACION DE LOS SERVICIOS 

DE BAR-RESTAURANTE
•  Se encuentran en las oficinas del Centro Deportivo 

Militar «HÍPICA MILITAR DE ALCALÁ DE HE
NARES», Ctra. de Meco s/n. Tel. 889 34 64.
Los pliegos de Bases para la contratación de los servi
cios de Bar-Restaurante

•  Las ofertas se entregarán en mano en las oficinas del 
Centro, en sobre cerrado, siendo el plazo de admisión 
hasta el 10 de enero de 1992

informa

PUBLICACION
Dando cumplimiento a io establecido en la BAse 

6.1. de la Convocatoria a ONCE PLAZAS DE GUAR

DIAS DEL CUERPO DE LA POUCIA LOCAL DE ESTE 

AYUNTAMIENTO, publicadas en el B.O.C.A.M. n2 238 

de 7 de octubre ppdo., por medio del presente, se ha

ce público que el ACTO DE LA TALLA ha sido señala

do para el día 8 del próximo mes de enero.

Se cita a todos los solicitantes para expresado día 

y hora de las 17,00, en los salones del Club Social de 

la Ciudad Deportiva Municipal, significando que los 

que no comparezcan serán eliminados.

Alcalá de Henares, 

a 18 de diciembre de 1.991 

« [ f t l E L  SECRETARIO GENERAL
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Una organización que redobla sus esfuerzos en estas fechas

CÁRITAS: EL TRABAJO DIARIO EN CONTRA 
DE LA MARGINACIÓN Y DE LA POBREZA

En días de desaforado consumismo solicitan una m ínim a donación para los necesitados

Un kilo y un litro de alimentos. 
Esto es todo lo que pide Cáritas al 
ciudadano que en estas fechas acos
tumbra a echar la casa por la ventana 
en mariscos, carnes, pescados y bebi
das espirituosas, amén de todo tipo 
de regalos con que llenar los cofres 
de los reyes magos caseros. Y todo 
ello a precios abusivos.

Frente al desaforado consumismo 
que enfebrece a los alcalaínos (como 
a los españoles y occidentales en ge
neral), Cáritas solicita una mínima

que Cáritas de Alcalá provee de me
dios materiales.

En cuanto al resto de necesida
des, existe una red de atención pri
maria formada por 350 colaborado
res voluntarios en todas las parro
quias, a los que se añade un equipo 
de cinco trabajadores sociales (con
tratados) y seis profesionales -un 
asistente social, un sicólogo y otros- 
que colaboran libremente. El coordi
nador de todo este equipo es José 
Carlos García-Donas, delegado de

acuciante al máximo en Coslada y 
Mejorada del Campo, donde estamos 
saliendo a un desahucio semanal. Es
tos son los principales problemas, 
aunque cubrimos muchos otros. 
Nuestro trabajo abarca muchas nece- 
sidadese incluso en muchos casos la 
Administración carga sobre nuestros 
hombros aquellas a las que no llega”.

■  POLACOS MUY CUALIFICADOS

Los esfuerzos de la organización en estos 
momentos se centran en seis campos de ayuda 

a los marginados, aunque no son los únicos

donación a los vecinos de Alcalá en 
su campaña, que como todos los 
años, pone en marcha a mediados de 
diciembre.

De esta manera, consigue alimen
tos y ayuda para mantener los nume
rosos programas que tiene de ayuda 
a los alcalaínos más pobres y necesi
tados. En este momento, los esfuer
zos de esta conocida organización 
dependiente de la Iglesia católica se 
centran en seis campos de ayuda a 
aquellos situados dentro de la margi- 
nación en general, aunque no son los 
únicos.

■  350 VOLUNTARIOS

Cáritas presta ayuda a los extran
jeros actualmente residentes en Al
calá, ancianos, parados, mendigos y 
transeúntes sin ingresos, alfabetiza
ción de adultos, familias con proble
mas y toxicómanos.

Con este último grupo trabajan 
específicamente dos asociaciones au
tónomas, Fénix y Santo Angel, a las

Acción Social de Cáritas para toda la 
diócesis de Alcalá. La entidad tiene 
su sede en el palacio arzobispal y una 
oficina en la sede del obispado.

García-Donas explica que “tene
mos una problemática importante en 
relación a la situación de los extran
jeros, tanto en Alcalá como en San 
Femando y Coslada; igual en el caso 
de las toxicomanías, importante en 
Torrejón y Alcalá; otro problema im
portante es el paro, con una tasa en

El problema de la 
extranjería se ha 
incorporado a las 
preocupaciones de 

la entidad

todo el Corredor del Henares de las 
más altas de la Comunidad de Ma
drid.

“Y no podemos olvidar la necesi
dad de vivienda, grande en Alcalá y

Respecto a los emigrantes resi
dentes en Alcalá, los más numerosos 
son los de nacionalidad polaca y af
gana. En el primer caso, alcanzan un 
número cercano a las quinientas, y 
en el segundo, hay 23 familias de na- 
cionalidada afgana. Sus principales 
problemas están relacionados con su 
documentación, en contraste con 
otros foráneos, como los marroquíes 
y los latinoamericanos, cuya situación 
está mucho más regularizada en la 
actualidad, tras la campaña de legali
zación de documentos promovida 
por el ministerio del Interior hace 
unos meses.

Según señala García-Donas, los 
emigrantes polacos son personas 
profesionalmente muy cualificadas, 
de nivel universitario, aunque los tra
bajos que encuentran son los más 
precarios y menos demandados.

Otro de los colectivos que atiende 
Cáritas en Alcalá es el de los ancia
nos. Desde cada parroquia se realiza 
un seguimiento de los casos de forma 
pormenorizada, con un equipo que 
suma quince personas en total. Las 
principales carencias con que se en
cuentran los voluntarios que los 
atienden son de carácter sicológico, 
sobre todo de soledad, además de los 
sanitarios o económicos.

“Además de los ancianos enfer
mos -explica José Carlos García- o 
que no se pueden valer por sí mis-
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mos, existen muchos cuya necesidad 
más importante es la compañía de al
guien, pues sus hijos o familiares es
tán trabajando casi todo el día fuera 
de casa".

■  198 FAMIUAS DE PARADOS 
ATENDIDAS EN 1990-91

Cáritas ayuda a otros colectivos, 
como son los de parados y gente sin 
hogar. Con respecto a los primeros 
Cáritas acaba de revisar su anterior 
programa, iniciado en 1981, adap
tándolo a las actuales necesidades de 
este grupo.

Cuando un parado entra en el 
despacho de la organización diocesa
na, García-Donas señala que “se ini
cia un proceso encaminado a que esa 
persona deje de ser un parado, y no 
sólo en el sentido de encontrar un 
empleo, sino también en el de que 
abandone la estructura social de de
terioro sicológico y social que acom
paña el estado del desempleo”.

Un asistente social, un sicólogo y 
un grupo de voluntarios prestan dos 
tipos de ayuda. Uno es de tipo inme
diato, consistente en una especie de 
salario que se entrega a la familia, 
durante un espacio de uno a seis me
ses, y otro es la entrega de una canti
dad de dinero en concepto de sub
vención o de préstamo, según los ca
sos, para apoyar negocios de tipo 
cooperativo u otros en el que el tra
bajador crea su empleo como autó
nomo.

En el curso 90-91 Cáritas atendió 
198 casos de familias de desemplea
dos y realizó 18 ó 20 promociones 
para la creación del propio empleo. 
En el primer caso, destinó ocho mi
llones de pesetas, y nueve millones 
para el segundo.

■  el  c o m e d o r  de  c a r ita s

Los mendigos y gente sin hogar 
es otro grupo social que atiende Cá
ritas. En Alcalá la entidad está reali
zando un estudio para determinar el 
número de transeúntes sin hogar 
que pasan por la ciudad y las necesi
dades que plantean.

Pasa a página siguiente

Gerardo Azañedo Sanz

LA GOBERNABILIDAD DE ALCALA

/^ u a n d o  llega el final del año 
^  1.991 y comienza el esperado 
92, (que, o mucho me equivoco o 
va a ser un año de inquietud, de es
peranzas frustradas, e incluso, 
pienso que con una situación eco
nómica difícil, dificilísima, aunque 
en algunos momentos se observen 
espejismos, que irán encaminados 
más en línea de crear puesto de 
trabajo para el sector servicios que 
puestos de trabajo consolidados, ya 
que serán muy transitorios), em
piezo a escuchar a nivel político la 
necesidad de realizar pactos muni
cipales entre el P.S.O.E. e I.U. con 
la justificación de la gobemabili- 
dad de los municipios.
TXabría que preguntarse si es que 

^durante estos 7 u 8 meses, des
de las elecciones, no se ha gober
nado. Si no se ha hecho, entiendo 
que ha sido un fraude; si se ha re
alizado, no vale la justificación, 
pues el fin por el que se persigue 
ya se está cumpliendo. 
l> o r  mi carácter, y forma de en- 
A tender la vida municipal, donde 
debe predominar la gestión -y, di
gan lo que digan, en mucho menor 
grado las ideologías-, tengo ten
dencia al diálogo y al entendimien
to: ¿No creen que sería mucho me
jor un pacto entre 27, es decir, en
tre todos, con sus matices, y de for
ma democrática, y no un pacto de 
parte, que hará que la otra parte, 
siempre importante y seguro que 
con algo que decir, se vería someti
da al ostracismo?.
U a y  que ser serios, ya no vale 

Aaquello de un pacto de progre
sistas o un pacto de izquierdas y

claro, mucho menos un pacto “en 
busca de la casa común”.
Tfcado que las acusaciones de 
■^ u n o s  y otros dejan mucho que 
desear, no se puede decir hoy que 
los unos son corruptos, que llevan 
a España a la ruina, que emplean 
una polígica neoliberal, que apo
yan a los “empresarios”... Ni de los 
otros afirmar que tienen un pensa
miento “caduco”, que el comunis
mo ha desaparecido, que I.U. es 
una entelequia, etc, y, de repente, 
todo se olvida. Creo francamente 
que no es verosímil.
O e ro  es que por otra parte, en 

Alcalá de Henares, el otro gru
po político hoy por hoy en liza, el 
P.P, con cierto grado de satisfac
ción observa en lontananza que se 
puede quedar como único grupo 
de la oposición y, tal como están 
las cosas, si saben hacer, no lo van 
a tener difícil; aunque tampoco se 
diferencian en los argumentos 
ideológicos, al menos en lo que ob
servamos en el Parlamento.
A l defesnetrado Centro hoy todo 

■*^el mundo le quiere y todo el 
mundo intenta demostrar que le 
está ocupando: Ahora gustan lla
marse liberales y Socialdemócra- 
tas; los primeros se autodenomi- 
nan de Centro-derecha-conserva
dores, y los otros Socialistas-pro
gresistas.

Ambos acaparando los ingredien
tes propios de Centro: Si avan

zara la economía al mismo ritmo 
que avanzan los acercamientos 
ideológicos, otro gallo cantaría, y la 
idea de Centro como tal, triunfa
ría.
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Viene de página anterior

En el curso 90-91 pasaron 74 
transeúntes por el centro de Caritas 
en el palacio arzobispal, donde existe 
un comedor, talleres y otras depen
dencias. El 65% de ellos estaban en 
contacto con el centro de acogida 
que la organización tiene en Madrid 
y habían estado en algún albergue 
para gente sin casa.

■  PAGO DE PENSIÓN

A los transeúntes sin medios eco
nómicos que pasan por Alcalá o 
deambulan por la ciudad se les pro
porciona alimentación en el comedor 
que mantiene Cáritas, y en el caso de 
los primeros el Ayuntamiento facilita 
el transporte a los albergues de Ma
drid o Guadalajara. En caso de que 
el albergue esté cerrado, debido a 
que un transeúnte se presente por la 
noche, el Ayuntamiento se compro
mete a pagarle el alojamiento en una 
pensión.

“El pago de una pensión para pa
sar la noche es algo que se cumple,

afirma García-Donas, en unos casos 
y no en otros, vamos a decir las cosas 
como son, porque la policía munici
pal, a través de la que se solucionan 
estos casos, no siempre está enterada 
de ese compromiso”.

En cuanto a los mendigos propia
mente dichos, el coordinador de Cá
ritas señala que se les está atendien
do a la mayoría de ellos, en Alcalá o 
en otras localidades de la Comunidad 
de Madrid.

José Carlos García pone como 
ejemplo el de las mujeres que mendi
gan en las calles Mayor y Libreros re
siden en un poblado de San Fernan
do de Henares, atendido por los 
equipos de Cáritas de la localidad.

Otros colectivos que atiende Cári
tas son las familias con problemas, 
desestructuradas o monoparentales, 
y los adultos sin alfabetizar, de los 
que existen 6.000 analfabetos mayo
res de 18 años aproximadamente en 
la diócesis de Alcalá. Igual que en 
otros campos, para unos y otros la 
entidad cristiana desarrolla progra
mas de atención continua todo el
ano.

Félix Rodríguez

22.000 POBRES 
ALCALAINOS

Datos que Cáritas ha obtenido de 
los grupos sociales con los que traba
ja: Por ejemplo, existen alrededor de
6.000 analfabetos en Alcalá mayores 
de 18 años, tanto funcionales (es de
cir, leen y escriben pero no entienden 
lo leído o lo escrito) como absolutos. 
Son el 3,78% de la población, la tasa 
más alta de la Comunidad de Madrid.

En cuanto al grado de pobreza, el 
10,64% de la población de Alcalá de 
Henares y su diócesis perciben me
nos de la mitad de la renta per cápita 
española, la cual es de 22.000 pesetas, 
lo que significa un sueldo menor a
44.000 pesetas al mes para una fami
lia de cuatro personas.

A estos pobres oficiales se añaden 
los pobres severos, familias con ingre
sos menores a 32.000 ptas. Los “seve
ros” suponen un 3,23% de población. 
Los dos grupos suman un 13,87% de 
ciudadanos pobres o muy pobres, al
rededor de 22.000 personas.

En cuanto a personas que residen 
en condiciones de hacinamiento, los 
datos de Cáritas muestran que un 
4,36% de los habitantes de Alcalá y 
Torrejón viven en casas con meno6 de 
10 metros cuadrados por persona.

INDUSTRIAS
COCINAS

CA3v¡ |2 P ¿
FÁBRICA Y EXPOSICIÓN:
C/. d© las Ermitas, 35

Diseño

MECO

®  886 01 51

Alfredo Jiménez

FE
También abrimos sábados tarde j domingos, It IIJI i ¡,N

cw.n«-M 25 % DIO , EN MUEBLES DE COCINA
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LOS C O I U I H E S  DEL CASCO ANTIGUO
c/ Carmen Calzado  
c/ Cerrajeros 
c/ C ervantes 
c/ Im agen  
c/ Mayor
c/ Ramón y  Cajal 
Plaza de C ervantes

TE DESEAN

F E L IZ  N A V ID A D
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Campaña contra el juguete bélico

LOS NIÑOS QUEMARON JUGUETES BELICOS 
Y SEXISTAS Y SE CONSTUYERON OTROS

i f t  j i  rft t a  i f  ^  ^  ̂

l u i e i p e
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA r e s e r v a s  d e  m e s a

KNEIPE, S .L  28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45. Tel. 881 25 26 (Madrid)

El sábado día 21 de diciembre la 
Delegación Municipal del Distrito 
IV de Alcalá de Henares, organizó 
un Taller de Juguetes en el que par
ticiparon unos 40 niños. Este consis
tía, básicamente, en que los niños se 
construyesen sus propios juguetes, 
cosa que produjo una especial satis
facción entre los participantes al ver 
terminado su trabajo.

Estos talleres se encuadran den
tro de la Campaña del Juguete no 
bélico y no sexista, que han organiza
do varias concejalías en colaboración 
con las ¡Delegaciones de Distrito.

■  CAMBIAR HABITOS DE 
CONDUCTA

Depués se organizó un acto para 
niños en el Auditorio Manuel Azaña, 
que consistió en una recogida de ju
guetes bélicos y sexistas, a la vez que 
los niños entregaban trabajos sobre 
el tema de la Paz y la Navidad, que 
serán expuestos posteriormente en el 
Salón de Actos de la propia Delega
ción del Distrito.

Al acto asistieron unos 200 niños, 
terminando con una hoguera donde 
los niños quemaron “sus propios ju
guetes bélicos y sexistas” algo que sin 
duda recordarán durante toda su vi
da. Con actividades como estas se de
sea cambiar las pautas de conducta 
de los más jóvenes, ya que a causa de 
los modelos'educativos tradicionales, 
así como de la perniciosa influencia 
que en muchos casos realizan las 
campañas publicitarias referidas al 
mundo del juguete, pueden reprodu
cirse en la infancia formas de com
portamiento agresivo no deseables.

En las imágenes de las fotografías 
se ven dos momentos de los actos, 
coordinados por los concejales dele
gados de los distritos IV y V, Joaquín 
Arias y Francisco González Adrada, 
respectivamente.
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LA-----
DEHESA

M  ü  L T I C I N E S
A L C A L A  D E  H E N A R E S ^ H M

jia x a  d.Lij-’iu tcvi Á z t  a inz

.Aurora Boreal 
El Robobo de la Jojoya ( 
La pequeña picara
Todo lo que quiero para Navidad 
No me mientas que te creo

MIERCOLES
DÍA DEL ESPECTADOR

V»

PRECIO:
Laborable y Festivos: 450 ptas. 
Miércoles (no festivo): 350 ptas.



Volvo 940 Royal. Es lo último. Es un coche de 2.3 litros 
inyección. Y con todo lo que debe tener, como equipamiento 

de seije, un coche de su categoría. AIRE ADONDICIONADO, ABS, 
DIRECCION ASISTIDA, FRENOS DE DISCO EN LAS CUATRO RUEDAS,

LLANTAS DE ALEACCIÓN,CERRADURAS CENTRALIZADAS, 
ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELECTRICOS. M ás la 

legendaria seguridad de Volvo. Así es el nuevo 
Volvo 940 Royal (Verdión GLE).Con él, Volvo 

estrena coche. Y usted tam bién puede. Seguro.

V O L V O .  R e s p u e s t a  s e g u r a

AUTO EIIA, S A  
Concesionario Oficial para Alcalá de Henares y Zona del Corredor 

Antigua Ctra. Nacional H, km. 32, 300.
ALCALA DE HENARES. Tels. 882 97  3 0 /3 2
Volvo 940 ROYAL PVR: 1490.900 ptai Volvo 940 Rojal (Gil) PVP 1920.250 fOa. (IVA y fcmportt ¡anida)
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Estos doce osados monigotes de nie
ve que formulan para Vd., amigo lector 
de LA CRONICA, sus mejores deseos 
de paz, ventura y prosperidad durante 
1992, tienen nombre y apellidos, e inclu
so hay quien dice que debajo de su fiero 
aspecto de profesionales curtidos en mil 
lances periodísticos late un tierno cora- 
zoncito... Helos aquí, de izquierda a de
recha V comenzando por la fila superior 
hasta llegar a la de abajo.

•  Antonio R. Naranjo.

Le han pintado mucho morro. Aun
que tiene bastante, y a veces parece que 
se lo pisa, un cierto rebaje de hocicos no 
vendría mal al caso. Las orejas, algo ficti
cias, sirven para ejemplificar sus instintos 
de primate.

•  Juan-Pablo Mañueco.

Paga poco al dibujante y, por ello, el 
artista se ha vengado, desbaratándole su 
proverbial atractivo de leyenda y ator
mentándole la perfección de sus faccio
nes donosas. No está nada satisfecho.

•  Francisco Javier Casado

Pone cara de saber más de lo que di

ce. En cuanto averigüe lo que quiere, va 
a contarlo. La nariz, impepinable.

•  Félix Rodríguez

A este señor le han hinchado la cara 
de un guantazo pictórico..., y todavía son
ríe. Es animal pacífico.

•  Adolfo García.

Bebe felicidad libando el vaso de la 
vida. Se ve que le van bien las cosas en 
LA CRONICA. Si le dejan, te puede 
vender una parcela en la luna.

•  Miguel A. Pozuelo.

Antes de dedicarse a pirata de la fo
tografía, era un chico formal, trabajador 
y responsable. Si le metieran un dedo en 
el único ojo que usa (el de la cámara), 
podría ganarse muy bien la vida en la 
ONCE.

•  Celia Iglesias

Indiecita suave. En Torrejón causa 
estragos cuando acude a los Plenos.

•  Luis Cambil

Este esforzado de las canchas sabe

tanto de deportes que, cuando sueña, 
imagina un cielo habitado por balones.

•  Angeles Morueco

El artista del pincel se ha ensañado. 
Voy a preguntarle a su marido si la reco
noce.

•  Carlos Jiménez

Es el culpable del desaguisado. Le re
tamos a que hiciera su propia caricatura 
y nos ha traído este retrato... En realidad, 
gasta orejas de dos metros, es desdenta
do y usa gafas de aumento no para ver él, 
como el resto de la gente, sino para que 
puedan apreciar los demás sus ojos mili
métricos.

•  Luis de Miguel

Toca la zambomba y lo que se le pon
ga por delante. Ahora está en Noruega 
porque nos va a traer una publicidad de 
arenques.

•  Ana Roldán

Telefonea como una posesa. Antes de 
acabar el mensaje, ya lo ha publicado en 
la revista. Ha salido algo siniestra.

Juan P. Mañueco
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Según Pepe Noja, promotor del Museo al Aire Libre

LAS ESTATUAS DE CERVANTES Y CISNEROS 
CAMBIARÁN SU ÜBICACIÓN PRÓXIMAMENTE

Dentro de muy poco 
tiempo, a principios de 
año, probablemente, la 
imagen de la alcalaína Pla
za de Cervantes y de la 
Universidad Cisneriana no 
serán las mismas a las que 
los habitantes de Alcalá es
tán acostumbrados en es
tos momentos.

Según el proyecto de 
Pepe Noja, promotor del 
Museo de Escultura al Ai
re Libre, del que ya infor
mó ampliamente LA 
CRONICA DEL HENA
RES hace algunas sema
nas, la popular estatua de 
Cervantes se instalará en 
las inmediaciones de la 
Puerta de Madrid, mien
tras que la imagen del car
denal Cisneros abandonará 
su actual localización en la 
plaza de San Diego, junto 
a los venerables muros de 
la Universidad que él fun
dara, para ser realojada en 
las proximidades de la Ca
pilla del Oidor.

El objetivo que se persi

gue, según Noja, que ha 
anunciado la celebración 
de una rueda de prensa pa
ra el próximo sábado, 28 
de diciembre, en el Ayun
tamiento de Alcalá, con el 
fin de explicar las caracte
rísticas de esta remodela
ción, es doble: por una 
parte, cumplir con una de 
las cláusulas del testamen
to de Cisneros, que dejó 
expresado su deseo de que 
la estatua con su efigie fue
ra depositada en la men
cionada capilla. Por otro 
lado, se aspira a cubrir el 
objetivo de preservar dos 
de las plazas más repre
sentativas de Alcalá, de
jándolas para el disfrute de 
los ciudadanos.

Un estudio realizado 
conjuntamente por urba
nistas alemanes y estadou
nidenses, que presentará 
igualmente a la opinión 
pública mañana sábado el 
escultor José Noja, certifi
ca que los cimientos subte
rráneos de la Plaza de Cer
vantes están muy deterio
rados en su parte central, a 
causa de la escasa calidad 
de los materiales utilizados 
en su anterior remodela
ción y también por tener 
que soportar el peso del 
pedestal del escritor alca- 
lafno.

Fuentes municipales 
consultadas por LA CRO
NICA DEL HENARES 
aseguraron a este semana
rio que dichas medidas se 
enmarcan en una serie de 
innovaciones más amplias 
que se irán desarrollando a 
lo largo de 1992, para su
marse a las conmemoracio
nes por el V Centenario 
del Descubrimiento de 
América.
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LA PALESTRA

¿DULCE
NAVIDAD?

Antonio R. Naranjo

C iem pre se habla de que hay que 
^ re sp e ta r  a los no fumadores en 
los lugares públicos, y estoy de 
acuerdo, aunque me parece excesi
vo que nos quieran prohibir disfru
tar de una buena dosis de nicotina 
tras pagar una pasta por comer en 
un restaurante, por muy público 
que sea.
T 'tu ran te  las Navidades, también 
*** debería existir una “ley” para 
proteger a los que simplemente pa
samos de las fiestas, tal y como es
tán montadas. Un ejemplo: ¿por 
qué narices tengo que soportar un 
ruidoso villancico cuando paseo por 
la calle Libreros? ¿Qué les parece
ría a esos terroristas de los tímpa
nos que yo, en agosto, plantara unos 
altavoces con la música de Guns 
and Roses a todo volumen?
T 'J irá  que lo que pasa es que soy 
■*^un  imbécil con el corazón de 
piedra y sin el más mínimo espíritu 
navideño. Tiene razón en casi todo, 
pero tengo mis razones.
T a Navidad de ahora es sólo un 

■^pretex to : para comprar cosas 
que no te hacen falta, para fingir 
delante de familiares que no tragas 
y, sobre todo, para marcar aún más 
las diferencias que existen entre 
unos y otros.
f  a Navidad de verdad no es esa 
■*-^que sale en la televisión (te feli
citan “de corazón” mientras te re
comiendan que derroches 15.000 
pesetas en algún juguete para el ne
ne).
|T a Navidad de verdad era una 

^ f i e s ta  campesina, aunque se ce
lebrara también en la ciudad. Allí si 
que había unión familiar, entre 
otras cosas porque existía durante 
todo el año y no era necesario disi
mular.
C i  quieren ver las Navidades, vá- 
^ y a n se  a un pequeño pueblo de 
Toledo, Avila, Orense o Gerona. Se 
dar an cuenta de que, durante dos 
semanas, somos una auténtica basu
ra.

Un nuevo método de construcción

LAS CASAS CANADIENSES

Las casas canadienses son, hoy 
por hoy, una buena opción para 
aquel que quiera poseer una vivien
da que se ajuste a sus ideales de ho
gar. Porque construirse una “casa” 
en un lugar elegido, adaptada a las 
posibilidades de cada uno, puede pa
sar, de ser un sueño, a convertirse en 
una auténtica pesadilla, ya que una 
vez encontrado ese lugar maravillo
so, hay que encontrar un grupo de 
profesionales, altamente cualifica
dos, para sumergirse en un montón 
de inconvenientes e imprevistos co
mo: La prolongación indefinida de la 
finalización del trabajo, añadiéndose 
como consecuencia gastos extras; lo 
que llega a agotar la paciencia del 
“sufridor propietario” y como no, 
también su bolsillo.

La otra opción, poco conocida en 
España, pero no por ello nada des
preciable es la que nos ofrece la 
construcción de casas canadienses, 
avalada por un gran número de pres
taciones y ventajas.

La característica básica es la utili
zación, a partir de una cimentación 
normal, de la madera canadiense, co
mo elemento fundamental. Además, 
el grado de aislamiento térmico que 
se consigue con los muros exteriores 
es un seguro, tanto de ahorro ener
gético (en invierno o en verano) co
mo de confortabilidad.

La calidad es la norma a la hora 
de elegir los materiales empleados. 
Calidad que acompaña a sus dos 
principales ventajas: el corto plazo 
de ejecución (cuatro meses desde 
que se formaliza el encargo) y el ser 
viviendas asequibles a cualquier bol
sillo.

Queda demostrado por tanto, su 
amplio abanico de ventajas: *Poder 
poseer una casa en el lugar elegido. 
* Personalizada según las necesida
des y los gustos de cada uno. *En po
co tiempo. *Sin imprevistos econó
micos. *Y sin prolongaciones de ter
minación.

El primer panel de madera, es el 
que se está poniendo en una parcela

situada en Camarma. “Estamos em
pezando a romper esquemas”, ha 
asegurado a LA CRONICA el direc
tor de una inmobiliaria alcalaína, 
pionera en este campo . “En España 
hasta ahora no ha cuajado. Por mie
do a lo desconocido, diría yo. No se 
confía en la madera por el peligro de 
incendios, de plagas, porque se con
sidera dudoso su aislamiento y su re
sistencia ante las inclemencias del 
tiempo. Pero, no obstante, las actua
les generaciones y las venideras, po
seen ya una mentalidad, que les per
mite ’’abrirse" ante nuevas sugeren
cias. Son conscientes que ante el 
problema actual que hay para poder 
adquirir una vivienda, hay que incli
narse por el “postor” que te ofrezca 
calidad y además un buen precio. 
Los clientes se sorprenden al com
probar que no hay ladrillos. Real
mente no necesitamos ladrillos en 
una casa de madera. Precisamene es
ta circunstancia nos permite librar
nos de las humedades. De ahí que 
estas casa sean denominadas “Dry 
Wall” o “Casas de muro seco”.

La clave, para conseguir buena 
construcción de madera, está en im
portar la materia prima desde el Ca
nadá, donde el tratamiento que se 
aplica a todos los materiales es espe
cial, de forma y manera que se asegu
ra su durabilidad por más de 15 años, 
tanto de materiales interiores, como 
exteriores. De hecho es lo que viene 
haciendo ya alguna empresa en espa- 
ña, que lleva varios años importando 
y construyendo “casas canadienses” 
en este país.

De todo el mundo es sabido que 
el Canadá es un país con temperatu
ras muy extremas, bastante más ex
tremas que las que sufrimos en Espa
ña, incluso en las zonas del interior. 
Y que allí las lluvias torrenciales y la 
circulación del viento a más de 120 
Km/hora es tan normal, como ver lu
cir el sol en este país.

Y sin embargo, las “casas cana
dienses” no están en la lista de “Lo 
que el viento se llevó”.
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Inocencio Cea: "Impediremos que echen a vecinos que lleven 15 años"

500 VIVIENDAS DE PUERTA DE MADRID 
TIENEN DOCUMENTACION IRREGULAR

Polígono Puerta de Madrid

El pasado viernes se reunió la co
misión de residentes en viviendas so
ciales del polígono Puerta de Madrid 
que tienen documentación irregular 
o incluso ninguna, con el fin de dis
cutir la estrategia a seguir para obte
ner la propiedad legal de estas vi
viendas. Esta comisión está formada 
por 18 personas, aunque al acto asis
tieron alrededor de cien personas.

Los participantes estimaron que 
había más de 500 pisos en condicio
nes ilegales, unos debido a haber 
sido revendidos irregularmente, y 
otros, que estaban vacíos, por haber 
sido ocupados desde hace años.

La citada comisión celebró su 
reunión en la sede de la asociación 
de vecinos del distrito II, "Cervan
tes". Dicha asociación ha apoyado a 
la comisión, indicando a sus miem
bros la documentación necesaria pa
ra regularizar su situación ante el 
Instituto de la Vivienda de Madrid 
(IVIMA), asesorándoles en todo lo 
necesario para completar la docu
mentación que precisan.

El presidente de la asociación 
"Cervantes", Inocencio Cea, afirmó 
que deben ser los propios interesa
dos quienes "dirijan los pasos a dar 
para resolver su problemática”, y

que aquellos que así lo deseen apo
yen esta labor, sin que "nadie inten
te conseguir protagonismos o meda
llas con ello".

■  BARRICADA CONTRA 
LOS FORANEOS

Esta declaración la hizo inmedia
tamente después de protestar por
que la reunión hubiese sido abierta 
por Victoriano Fernández, quien es
tá al frente de la recién creada aso
ciación de "Vecinos Sin Casa" y fue 
fundador de la asociación "Cervan
tes". Fernández había intervenido 
para mostrar su adhesión a la comi
sión de residentes en viviendas sin 
regularizar.

Uno de los directivos de la asocia
ción vecinal del distrito II, Manuel 
Gabella, acusó al Instituto de la Vi
vienda de Madrid (IVIMA) de ser 
"ha descuidado interesadamente el 
hecho de que se mantengan muchas 
situaciones ilegales en este polígono 
desde hace doce años, cuando tiene 
unos inspectores que cobran un suel
do por realizar su trabajo".

Cea se mostró a favor de que a to
das aquellas personas que cumplan

1 un baremo mínimo se les adjudique 
"automáticamente" las viviendas en 
las que residen en estos momentos 
de manera irregular.

Añadió que "no vamos a permitir 
que a Alcalá se nos traiga "todo lo 
que Madrid no quiera: La Celsa, Po
zo del Huevo, Los Poblados, El Ran
cho del Cordobés. Tenemos bastan
tes casos de ilegalidad que solucionar 
aquí, de personas que por sus condi
ciones necesitan una vivienda, para 
recibir casos de otros lugares".

El presidente de la asociación se 
refirió a las intenciones del alcalde 
de Madrid, Alvarez del Manzano, de 
"limpiar” la capital de España en
viando "todo lo que no le interesa" a 
ciudades cercanas como Alcalá.

■  DETERIORO DE LA CIUDAD

Inocencio Cea afirmó que si este 
proyecto se lleva a cabo, "pretende
mos levantar barricadas en cada en
trada de Alcalá, permitiendo el paso 
únicamente a gente que muestre su 
carnet como residentes de Alcalá".

Cea añadió que estas medidas se
rían necesarias para evitar la llegada 
de personas que van a ocasionar "un 
deterioro total de la ciudad". Recha
zó que se echara a los vecinos de las 
viviendas del polígono Puerta de 
Madrid, integrados en la vida ciuda
dana tras nueve años de residencia, 
para que en su lugar el IVIMA envíe 
a quienes el presidente de la asocia
ción de vecinos llamé personas ina
daptadas, a pesar de que residan en 
pisos que no son suyas legalmente.

Cuando los vecinos reúnan toda 
la documentación necesaria para re
gularizar la situación de sus vivien
das, la presentarán ante el IVIMA 
La asociación "Cervantes" ha mani
festado su deseo de formar parte de 
la comisión que redacte el baremo 
de condiciones para optar a la pro
piedad de las viviendas mencionadas 
anteriormente. ■? ■>

É
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Cuando entregué en la redacción 
de LA CRONICA DEL HENARES 
la última entrevista de la serie, sentí 
que con ella se iba un querido amigo 
que me había acompañado durante 
siete meses. Pero dejemos a un lado 
los sentimentalismos porque donde 
yo quiero situarles a ustedes hoy es 
en la trastienda. En ese lugar de pri
vilegio donde sucede lo que se lee, lo 
que se sugiere y lo que nunca se lee
rá.

He de empezar -pues es de justi
cia- por decir que absolutamente to
dos los personajes que han pasado 
por «20 Alcalaínos y Alcalá» han te
nido un comportamiento realmente 
exquisito. Ninguno ha estado reunido 
ni ha intentado escurrir el bulto. La 
buena predisposición, la colabora
ción y hasta la amabilidad han sido la 
tónica general en todos ellos.

■  ¿POLTERGEIST...? Y 
ESQUIZOFRENIA

Algunos pedían echar una ojeada 
previa al cuestionario, pero la mayo
ría se sometían pacientes y sonrientes 
(?) al “tercer grado”. Porque real
mente tercer grado era una entrevis
ta que ha llegado a durar hasta dos 
horas. Tan sólo uno me pidió las pre
guntas por escrito y las remitió debi
damente contestadas. Sin embargo 
no se libró de la grabadora, y fue pre
cisamente en ella donde quedó im
pregnada la parte más auténtica y 
más real del personaje. Y si de graba
dora va, recuerdo aquel día que mi 
probre Sanyo se deslizaba como un 
poseso por la mesa de una conocida 
cafetería. ¿Poltergeist?, se pregunta
rán; no, nada de eso: tres personas 
distintas y un sólo Sanyo verdadero. 
Ellos eran tres que se pasaban -casi 
arrebataban- la máquina el uno al

L A  T R A S T
'20 ALCALAIN

otro. Y sus opiniones, no siempre 
coincidentes, deberían parecer sali
das de los labios de una una única 
persona. Resultó un poco caótico pa
ra mí; pero realmente divertido y es
timulante. Pero no caótico, sino to
talmente esquizofrénico fue el día 
que tuve que entrevistar, con una ho
ra de diferencia entre ambos, a José

Las confesiones hechas en 
«20 Alcalaínos...» darían 
para una sección apócrifa

Luis Mateo, restaurador y a Javier 
Hernández, empresario. Eran dos 
mundos: la calidez y la pasión del ar
tista, frente a la distancia y frialdad 
del empresario. Luego resultó que 
esa frialdad era sólo aparente y Ja
vier Hernández tuvo la delicadeza de 
telefonearme cuando hubo salido su 
entrevista para felicitarme por ella. 
Todo un gesto. Un “gesto” humano 
conmovedor fue el de Fernando San
cho Thomé, decano del Colegio de 
Abogados. El ex-alcalde es un hom
bre ligero de equipaje, con un saber 
estar y una categoría notables: un se
ñor.

■  DIANA EN REMOJO

Y no señor, sino señora fue la que 
tuve el privilegio de contemplar du
rante mi visita al taller de Arqueolo
gía para charlar con Antonio Mén
dez. Proveniente de las excavaciones 
de Complutum, se trataba de una pe
queña e incompleta, pero espléndida 
talla en mármol de Diana cazadora. 
Antonio, como buen anfitrión, me 
mostró todas las instalaciones del Ta
ller y cuando le tocó el tumo a la 
Diana resultó que ésta había desapa

recido. Finalmente fue hallada sali- 
dendo de las aguas como si de Venus 
se tratara. Pero en este caso eran las 
aguas cosméticas que limpiarían los 
poros de su piel del barro acumulado 
durante diecisiete largos siglos.

No fue un agua, tan sólo un tirón 
de orejas cariñoso el que me dio Je
sús Sainz, Comisario de Policía. Por 
obra y gracia de los duendes de archi
vo, en «La Crónica» de la semana an
terior le habían cambiado su fotogra
fía poniendo en su lugar la de Luis de 
Blas, poeta. Al comisario su familia le 
decía: “pero qué distinto eres al na
tural”. Luego supe que a Luis de 
Blas sus amigos le saludaban de esta 
guisa: ¿Cómo va eso sr. Comisario?. 
José Manuel Navaro me recibió en 
su casa. Testigos mudos, además de 
los peces de un acuario, fueron dos 
hermosos gatos enfermos que él ha
bía recogido en el campo. En sus ojos 
se vislumbraba lo “a gustito” que vi
vían en casa de un “amante de la vi
da”. La fidelidad de Guillermo Bae- 
za, actor, fue un bálsamo para mí. El 
bueno de Guillermo había leído con 
fruicción todas y cada una de las en
trevistas anteriores. Bueno, todas no; 
me confesó que había evitado una 
por motivos personales. Elucubren... 
Son muy dueños. Por cierto, le debo 
a su hijo una cinta. La mía, de 90 mi
nutos, se quedó corta. Lo de Cristó
bal Vallhonrat, arquitecto municipal 
fue sencillamente apabullante. Este 
hombre tiene tantas cosas en la cabe
za y todas tan rotundas que es fran
camente difícil “meter la tijera” para 
acomodarse a lo que el espacio pe
riodístico, limitado al fin, permite.

■  DE RIGIDECES Y OFF-SIDE

Isabel de la Fuente, abogada del 
Cento Asesor de la Mujer dejó du-
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I E N D A  D E
OS Y ALCALA'

rante nuestra charla las ri
gideces a un lado. Quiero 
decir que se desprendió del 
collarín que rodeaba su 
cuello a resultas de un acci
dente de tráfico reciente. 
Una vez terminada la en
trevista se lo volvió a insta
lar. Pero Isabel, que nunca 
ha sido rígida, lo fue toda
vía menos en la distendida 
conversación que mantuvi
mos fuera del despacho. 
Siento no poderla reprodu
cir; es off-side. Y es que es
to del off-side tiene mucha 
miga. Los hay para todos 
los gustos: “pero esto no lo 
pongas”; “esto entre tú y

yo”; “si no lo pones, te lo 
cuento”. Incluso algún 
atrevido llegó a apagar la 
maquinita cada vez que da
ba un dato más o menos 
comprometedor.

■  MATRIMONIO DE 
CONVENIENCIA

Claro que una tiene me
moria; eso sí, tremenda
mente respetuosa. Nada de 
lo que se me ha dicho a mi
crófono cerrado ha sido 
publicado. Doy fe. Y miren 
que podía haber escrito 
una sección apócrifa de

«20 Alcalaínos y Alcalá» 
con las confesiones hechas 
delante de un café o una 
caña, según la hora.

Como imaginarán tam
bién hubo cosas propias. 
Mi despiste natural me ha
ce ser un poco torpe y te
ner cierta alegia a las má
quinas. A pesar de éso me 
vi obligada a hacer un ma
trimonio de conveniencias 
con mi grabadora. Fue en 
la entrevista con la Dra. 
Bernal cuando de improvi
so el fatídico clik anunció 
el final de una cara de la 
cinta. Poco convencida de 
que fuera capaz de resolver

satisfactoriamente el “difí
cil compromiso” de darle la 
vuelta opté por tomar las 
propuestas por escrito. En 
la entrevista siguiente mi 
compañero Pozuelo, fotó
grafo, se burlaba cruelmen
te diciéndome: “Qué, ¿has 
aprendido ya a darle la 
vuelta a la cinta?”.

Ocurrió, sin embargo, 
que en aquel matrimonio 
de conveniencias surgió el 
amor y hoy espero haber 
empezado a aprender a 
“darle la vuelta a la cinta”.

Texto: Lucía Lafuente Ruiz 
Fotos: Miguel A. Pozuelo

1 HISTORIA

Las tres propuestas de 
José García Saldaña

Cronista de Alcalá

•  Inversiones, inversiones e inversiones.
•  Laboriosidad y entusiasmo.

Vocación, en fin.
•  Utilizar en toda ocasión, siempre, el apelati

vo «complutense», aunque suene redundante 
o parezca excesivo. “Yo soy complutense”, eso 
es muy importante.

2 SANIDAD

Las tres propuestas de 
Eloísa Bernal Añino.

Directora Hospital «Príncipe de Asturias»

•  Una buena educación sanitaria en higiene, 
nutrición, hábitos saludables de vida... Me
dicina preventiva desde el propio hogar.

•  Mejora de la atención primaria, aunque se 
ha avanzado mucho.

•  Para el Hospital. Mayor y mejor dotación de 
medios materiales y humanos.
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• Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

• Apartamentos de 60 a 80 m2

• Dúplex de 216 a 266 m2

• Chalets de 253 m2 construidos 
con 200 de parcela

• Zonas ajardinadas con piscina

•  Locales y  oficinas

c 5
I  r i i f

CO M UNIDADES

A4m Inform ación en la  propia n
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3 ARQUEOLOGIA

Las tres propuestas de 
Antonio Méndez Madariaga

4 UNIVERSIDAD

Las tres propuestas 
de Manuel Gala Muñoz

5 JUSTICIA

Las tres propuestas de 
Fernando Sancho Thomé

6 RELIGION

Las tres propuestas 
de Juan Sánchez Díaz

Director del Taller-Escuela de Arqueología de Alcalá

•  Un Parque Arqueológico en Complutum y 
otro más amplio para la zona de Alcalá. Un 
museo monográfico como el del TEAR.

•  Creación de un «Servicio de Arqueología y 
Protección del Patrimonio»

•  Intercambios nacionales e internacionales y 
Cursos de Verano.

Rector de la Universidad de Alcalá

•  Crear una identidad diferenciada de las 
otras universidades de Madrid.

•  Integración del modelo universitario en la 
ciudad. Colaboración con el Ayuntamiento e 
iniciativas ciudadanas.

•  Consolidar la vinculación de la Universidad 
con Guadalajara.

Decano del Colegio de Abogados de Alcalá Abad de la Iglesia Magistral y párroco de San Pedro

•  Ahora que va habiendo medios para que se 
desarrolle la labor, que cada uno cumpla la 
misión que tiene y la Administración de Jus
ticia iría sobre ruedas.

•  Medios suficientes.
•  Personal competente, organizado adecuada

mente.

•  Colaboración efectiva y afectiva entre los 
tres estamentos: Universidad, Ayto. e Iglesia.

•  Afrontar el problema de la gente necesitada 
y hacer una inversión en favor de los pobres.

•  Sentir Alcalá como cosa propia, los de den
tro y los de fuera. Integrar a todos con la 
mayor participación posible.
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10 PATRIMONIO ARTISTICO

Las tres propuestas de 
José Luis Mateo García

Coordinador del Taller-Escuela de Restauración

•  Conservación del Patrimonio Histórico-Ar- 
tístico.

•  Rehabilitación de los espacios y el entorno 
con una especial atención a la estética.

•  Invertir en Cultura. Crear una necesidad de 
Cultura, elaborando una oferta, tras estu
diar la demanda.

9 INDUSTRIA

Las tres propuestas de 
Javier Hernández Bañarés

7 LITERATURA Y ARTE

Las tres propuestas de 
Luis de Blas Fernández

Director Ciudad Deportiva Municipal

•  Utilización total de las instalaciones exis
tentes realizando las mejoras oportunas.

•  Mayor apoyo a todas las personas o enti
dades que están practicando deporte.

•  Que los usuarios de las instalaciones las 
vean como algo suyo y que las cuiden. Lo de 
uso común, es para usarlo bien.

Presidente Asociación Empresarios del Henares

•  Mejora de la competitividad (aunque se haya 
de gestar fuera de Alcalá).

•  Mejora de las infraestructuras y adecuación 
de la Formación Profesional.

•  Que cada administración (municipal, auto
nómica o nacional) intervenga en sus aspec
tos correspondientes.

8 DEPORTE

Las tres propuestas de 
Eduardo Barrera Galíndez

Poeta, director de la Sala «Manolo Revilla»

•  Descentralizar las actividades culturales.
•  Dar cauces a la creación literaria y artística, 

a través de publicaciones, revistas, talleres, 
Escuela de Oficios Artísticos, salas de exposi
ciones, teatro de grupos locales, etc.

•  Proyecto cultural coordinado de entidades 
ciudadanas, municipales y universitarias.
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La próxima semana, fotos exclusivas en la cima

REGRESÓ CON ÉXITO LA EXPEDICIÓN 
ALCALAÍNA EN TRINEO AL MULHACÉN

El martes de esta sema
na regresó la expedición al- 
calaína que coronó, en 
cuatro días, con la ayuda 
de un trineo tirado por pe
rros, la cima más alta de la 
península, el mítico Mulha- 
cén.

Así lo confirmó a LA 
CRONICA Juan Vicente 
Martín, jefe de la expedi
ción: “salvo pequeños in
convenientes, todo ha ido 
muy bien”. Recordemos a 
nuestos lectores que, en 
poco más de 96 horas, han 
recorrido 150 kilómetros: 
desde Motril, a nivel del 
mar, hasta el Mulhacén,

con un recorrido interme
dio que pasó por Sierra 
Nevada y el Veleta, para fi
nalizar en la ciudad de la 
Alhambra, donde estos va
lientes jóvenes fueron reci
bidos por el alcalde de 
Granada.

■  PARTE DE GUERRA 
DIARIO

Diariamente, Femando 
Martín, hermano de Juan 
Vicente, ha telefoneado 
desde Capileira (fin de la 
“civilización”) a LA CRO
NICA para contarnos el

“parte de guerra” diario.
La próxima semana 

ofreceremos a nuestros 
lectores el relato Juan Vi
cente y el fotógrafo que le 
acompañó, así como nume
rosas instantáneas de la 
travesía. Un adelanto: el 
sábado, una impresionante 
tormenta de viento y nieve 
enterró las tiendas de cam
paña donde dormían y tam
bién a los doce perros.

Antonio R. Naranjo

OCASION 
IVIASAEL 

VAL (Alcalá)

Particular vende piso, 3 
dormitorios, salón, 2 ba
ños, cocina anmueblada, 
reformado, 7a planta, vista 
panorámica. 14.500.000 
ptas.

Tel. 883 16 95
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UN DIA ES UN DIA

Los jóvenes comienzan sus vacaciones con entusiasmo

A falta de nieve, que mejor que sprays

Bebida, juerga...y lo que caiga". Cien
tos de estudiantes de los Institutos 
de Alcalá de Henares se lanzan a la 
calle el último día de clase para cele
brar las Navidades y desearse "lo me
jor" para el año que viene. Se trata 
de aguantar en pie más cervezas que 
sus compañeros, ligar como nunca y 
volver a casa de madrugada "a cuatro 
patas".

Desde el año pasado sobre todo 
se han hecho famosas en Madrid las 
concentraciones estudiantiles frente 
a la Puerta del Sol. Entre litros de si-

Raro es el que no 
acaba con un buen 

"melocotón". Es más, 
el que no la agarra, 

está mal considerado

dra y "birra", varios jóvenes descon- 
ttolados provocaron graves distur
bios en los comercios de la zona, e 
incluso uno resultó herido.

En Alcalá, aunque la "marcha" es 
la misma, de momento no se han 
producido incidentes de este tipo. 
Eso sí, raro es el que no acaba con 
un buen "melocotón". Es más, el que 
no lo agarra, no está bien considera
do.

■  "SOLO QUEREMOS 
DIVERTIRNOS"

Patricia y Luisa son dos estudian
tes de 15 años del Instituto Alonso 
de Quijano, más conocido como Se
mentales. "Hemos empezado a beber 
a las ocho y media de la mañana y se
guiremos toda la tarde. Luego, a la 
noche, nos vamos todos los de clase a 
cenar juntos".

Eso sí, al mediodía hacen una pe
queña parada para comer algo. Unos 
pocos van a casa para lavarse la cara
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y cumplir con los padres -además de 
volver a pedir dinero-, pero la mayo
ría se apaña con una hamburguesa o 
un trozo de pizza.

Y es que no conviene gastarse de
masiadas "pelas" en condumio: "hay 
que reservarse para poder beber", 
comenta José Miguel, del CEI. Para 
pasar el día sin apreturas, hacen fal
ta, por lo menos tres mil pesetas.

Casi todos beben cerveza o sidra

"Hemos empezado a 
beber a las ocho de 

lamañana y 
seguiremos toda la 
tarde hasta que nos 

vayamos a cenar

"porque sale más barato". De vez en 
cuando se mezcla con un litro de cu
ba-libre o, para darse un respiro, con 
una coca-cola.

Estos chicos cumplen a la perfec
ción ese dicho según el cual los días 
laborables están para fastidiarse y los 
fines de semana para destrozarse: a 
las doce de la mañana, los menos ha
bituados a la bebida comienzan a 
caer.

Un chico de no más de 16 años sa
le disparado del "Torrejonero" con 
cara de ido. Dos amigos salen detrás 
suya partiéndose de risa: "vaya pedo 
tío, no aguantas nada, maricona". Se 
apoya contra una pared, congestio
nado, y vomita todo el líquido.

"Ahora ya estás bien", le comenta 
uno mientras le ofrece un trago de si
dra que acepta, a regañadientes y 
con gesto de asco.

■  AMORES INCONFESABLES

También es el momento ideal pa
ra que los amores ocultos se decla
ren, camuflados con un "no sabía lo 
que decía" al día siguiente si no ha 
habido éxito. Los más se contentan 
con la aventura pasajera en cualquier 
esquina y, los que no se han comido 
un rosco, matan sus penas con alco
hol.

El ambiente festivo es el que

manda, salvo pequeñas peleas sin im
portancia. En cuanto ven un fotógra
fo, se ponen a pegar botes y a cantar, 
eligiendo casi siempre "piezas" refe- 
rentqs a los encantos de la cerveza o 
al equipo de fútbol de sus amores: 
"no me saques bebiendo, que como 
me vean mis padres me cuelgan".

Los botes de serpentina, pintura o 
espuma son consumidos a una veloci
dad de vértigo. Un grupo de cinco 
chicas se "maquillan" en plena calle 
Mayor, pringando sin querer a una 
señora con cara de pocos amigos que 
replica, enfadada, con el típico "ni
ños, por qué no os vais al salón de 
vuestra casa a molestar". "Porque no 
nos dejan entrar, señora. Alégrese, 
que ya estamos de fiesta".

La Policía Municipal, sin desple
gar efectivos tan exageradamente co
mo en Madrid -los mismos agentes 
que durante la Conferencia de Paz-, 
se sitúa en puntos estratégicos como 
la misma calle Mayor o los Santos 
Niños, realizando patrullas por dis
tintos bares.

Para completar, los comerciantes 
de una de las calles más conocida de 
la ciudad han contratado los servicios 
de cinco jóvenes que, hasta el cinco 
de enero, recorrerán el centro urba

no vestidos de Papá Noel, repartien
do caramelos a los más pequeños.

Ahora, a recuperarse de la resaca 
y prepararse para las Nochevieja, se
gunda "prueba de fuego" para estos 
hígados todoterreno.

Antonio R. Naranjo

Cinco Papá Noeles por la calle Mayor
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En el Centro Alcedent de Alcalá de Henares

SESION EN VIVO DE IMPLANTOLOGIA

LA CRONICA DEL HENARES pre
sencia a "LO VIVO” una sesión de IM
PLANTOLOGIA en el Centro de Asisten
cia Dental ALCEDENT, SA . en ALCA
LA DE HENARES.

Son las 6 en punto de la tarde, y 
CUATRO las personas que van a ser in
tervenidas de Implantología.

Previamente, el Director Gerente del 
Centro nos presenta al Dr. VAZQUEZ 
AJURIA.

El Dr. VAZQUEZ AJURIA ni rom
pe el "molde", derrocha afabilidad, senci
llez, locuacidad, simpatía...

Ostenta el cargo de VICEPRESI
DENTE del Club Español de Implanto- 
logia. Es hombre de reconocido prestigio 
a nivel internacional en su especialidad 
de Cirujía Maxilofacial y Reparadora, 
aparte de muy cualificado Estomatólogo.

Tras las formalidades de rigor, le lan
zamos nuestra primera "andanada" de 
preguntas.

LA CRONICA DEL HENARES.- Dr,
¿en qué consiste la Implantología...?

DR. VAZQUEZ AJURIA- Verá Vd. 
la falta total o parcial de piezas denta
rias, nos permite la introducción de ele
mentos de titanio en los maxilares, al ob
jeto de soportar prótesis convencionales 
FIJAS o REMOVIBLES.

Estas piezas de titanio -los implantes- 
, se osteointegran o sueldan en los maxi
lares, es decir, forman con estos una uni
dad indivisible.

C.H.- Entendido Dr, ahora dígame... 
¿es dolorosa esa intervención?.

VA.- En absoluto; no existe el dolor, 
puede, eso sí, que el paciente esté más o 
menos tenso en el sillón, todo depende

del estado anímico en que se encuentre. 
Puedo garantizarle a Vd. que si pregun
tara a los pacientes que hoy vamos a tra
tar, todos le responderían, unos sonrien
tes y otros quizás menos, que no han sen
tido dolor alguno. ¡Seguro!.

C.H.- i... y después, cuando cede el 
efecto de la anestesia?

VA.- Sí... puede aparecer una ligera 
molestia, que se contrarresta con analgé
sicos y antibióticos, aparte de enjuagues 
con agua tibia ligeramente salada para 
activar la cicatrización. En esta situación 
estará 2 o 3 días, al cabo de los cuales se 
encontrará perfectamente en espera de 
la total osteointegración.

C.H.- ¿Cualquier persona puede ac
ceder a la Implantología?

VA.- No todas, pero sí un altísimo 
porcentaje. Por supuesto quedan exclui
das aquellas que padezcan enfermeda
des degenerativas o alteraciones sanguí
neas graves, etc. Evidentemente, antes 
de iniciar una rehabilitación dental de 
cierta consideración, es indispensable 
hacer una analítica clínica, radiografías 
panorámicas e intrabucales, y en algún 
caso MUY ESPECIAL, tomografía.

Todo esto lógicamente, para evitar 
posibles rechazos que, aunque no me lo 
haya preguntado, le diré que existen en 
un porcentaje mínimo y no llega al 3%.

Le aseguro Dr. que pensaba hacerle 
esta pregunta, pero Vd. se me ha adelan
tado. ¡Gajes del oficio!.

C.H.- Dígame por favor, ¿qué benefi
cios se obtienen con dentaduras totales o 
parciales FIJAS, respecto de los apara
tos de quitar y poner?.

VA.- Muchos, ya el hecho de prescin

dir de esos aparatos es de un goce tal, se
gún manifestaciones de las personas que 
he tratado, que resulta difícil por lo va-' 
riado de las expresiones de cada una, dar 
una descripción genérica que resuma las 
satisfacciones experimentadas..

Va, desde "he recuperado mi juven
tud" a "soy otra persona" o "hablo mucho 
mejor y con mayor seguridad", "si pare
cen míos", "ojalá lo hubiese hecho 10 
años antes", "qué bien hago la digestión", 
"silbo como cuando era joven", etc.

C.H.- Otra pregunta Dr: ¿Una perso
nas TOTALMENTE DESDENTADA 
puede conseguir una dentadura fija?.

VA.- Sin ningún género de dudas; es 
más, esta persona después de las corres
pondientes pruebas analíticas, etc. sal
dría del quirófano -en este caso se haría 
la Implantología con anestesia general-, 
portando una dentadura FUA provisio
nal que la llevaría hasta tanto se consi
guiera la osteointegración. Durante esta 
etapa, que será del orden de 1 a 4 meses 
según las Técnicas que podamos realizar 
en base a las características específicas 
del paciente, su régimen alimentario será 
moderadamente normal.

A la finalización de este periodo, se 
le colocará su definitiva NUEVA DEN
TADURA FUA

C.H.- ¿Son dé larga duración esas 
dentaduras o "puentes" fijos?.

VA.- Esta pregunta me gusta y la res
pondo con sumo placer. La HIGIENE es 
fundamental y la visita periódica al Cen
tro Dental, cada 6 meses, no lo es menos. 
Precisa de una atención no inferior a la 
de una dentadura NATURAL.

Por otra parte, no debe permitirse el 
portador de estas prótesis fijas, el utili
zarlas indiscriminadamente para otras 
cosas ajenas a lo que es el hacer un buen 
uso de ellas, por ejemplo: Romper en
vueltas de almendras, piñones o avella
nas, etc; es decir, se utilizará con el mis
mo MIMO y CUIDADO que una joya de 
gran valor. Siguiendo con todo rigor las 
indicaciones que les demos, serán MU
CHOS los años de duración. Su resisten
cia al desgaste es incluso superior a los 
dientes naturales o propios.

C.H.- ¿Cualquier dentista puede ha
cer Implantología?.

VA.- Son pocos realmente los que se 
han especializado en este campo que, sin 
lugar a dudas, es de un futuro muy hala
güeño. ¡Qué duda cabe que todos desea
rían hacerlo pero...!; esto implica el pa
sar por unos Cursos Post-Graduados 
que..., unos por falta de tiempo, otros 
por indecisión y los más por no asumir
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las posibles responsabilidades profesio
nales que se les puedan presentar, conti
núan con sistemas que no a todos sus pa
cientes hacen felices, pero que los acep
tan porque se lo aconseja "su dentista”.

C.H.- Dr. no hemos hablado del costo 
de esa intervención ¿es accesible a cual
quier "bolsillo"?.

VA.- Depende, porque no es lo mis
mo colocar 1 o 2 implantes, necesarios 
para eliminar un aparato superior o infe
rior de los de "quita y pon", y que se trata 
en la propia Clínica con anestesia local, 
que hacer una intervención con varios 
implantes de una vez, para una persona 
con grandes carencias dentales o total
mente desdentada, que ya eso nos lleva
ría a un tratamiento en quirófano con 
anestesia general.

En síntesis le diré que, "el que quiere, 
puede". Hace 20 años eran pocos los que 
tenían piso y coche.

C.H.- ¿Estoy en lo cierto Dr, si pienso 
que Vd. como Especialista de renombre 
en Maxilofacial y como Médico Estoma- 
tólogo, tiene más ventajas que si sólo fue
ra lo segundo?.

VA.- Tenga Vd. en cuenta que la Im- 
plantología entra de lleno en la Cirugía 
Maxilofacial en la que constantemente 
estoy ejerciendo, esto me otorga una ex
periencia en esta faceta, que me permite 
garantizar resultados positivos.

C.H.- ¿En qué se diferencia una den
tadura FUA de la NATURAL o PRO
PIA?.

VA.- Físicamente no hay diferencia 
aparente entre una y otra porque va a 
cumplir las mismas funciones: Masticato
rias, estética y fonatoria de una pieza 
propia, con la satisfacción añadida de la 
eliminación de posibles trastornos físicos 
y psicológicos causados por dentaduras 
postizas, esqueléticos o acrñicos de qui
tar y poner. De todos es conocido el per
juicio que originan estos aparatos en las 
piezas donde van enganchados.

C.H.- Para terminar Dr. ¿existe un lí
mite de edad en que ya no sea posible 
"pensar" en la Implantología?.

VA.- No hay límite de edad, aunque 
sí es fundamental que la estructura ósea, 
es decir, los maxilares, no estén desgasta
dos en exceso.

Hay quien a los 70 años mantiene una 
estructura ósea favorable, y quien a los 
40 apenas si tiene altura de hueso debido 
a la compresión de prótesis removibles 
colocadas a muy temprana edad.

C.H.- Pues, mi agradecimiento más 
sincero a Vd. Dr. Vázquez Ajuria y tam
bién al Director Gerente del Centro 
Dental Sr. Lermo de Miguel, por las 
atenciones que he recibido, y las aclara
ciones que hayamos podido hacer a 
nuestros amigos y lectores.

- Sí, dígame
- Hola, buenos días
- Mire, le llamo en nombre de TELYCO
- -Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestadores y todo eso, 

¿no?
- Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es informarle de la inaugura-

y ^ /  0  ción de un centro Telyco cerca de donde usted reside.
- Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora que vamos a

|  abrir nuevas oficinas.
. i  - Pues, si realmente le interesa, no deje de venir visitarnos. En Telyco va a

encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.
- A mí me interesa un telefax. Por mi trabajo, más que nada.
- Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.

- Y además de teléfonos y fax, ¿qué más aparatos tiene en Telyco?
- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, Centralitas Telefónicas, etc.
- Vale, vale, Ah, oiga, ¿también puedo solicitar las líneas en sus oficinas?
- Está claro, cualquier servicio puede, actualmente gestionarse ya en TELYCO 

ALCALA.
- Ah, muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver los equipos que me intere

san.
- Nos vemos en TELYCO ALCALA
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SUCESOS

INCENDIO EN LA RESIDENCIA DE ANCIANOS

aún se sepan las razones por las 
que se desató. "Puede deberse, de
clararon, a un cortocircuito, aun
que no es seguro".

Ante el riego de que las llamas 
se extendiesen a las demás plantas 
se tuvo que desalojar el edificio, en 
el que residen cerca de 15 perso
nas, si bien ninguna sufrió heridas 
graves ni precisó de asintencia mé
dica.

Asimismo, el martes, 24 de di
ciembre, en este mismo bloque, los 
bomberos actuaron para sofocar el 
incendio que se había iniciado en la 
terraza del segundo derecha, cuyas 
causas también se desconocen.

■  ACCIDENTE GRAVE EN LA 
CARRETERA DE MECO

El pasado lunes, día 23 de di
ciembre, se produjo un incendio en 
la residencia de ancianos de Alcalá 
de Henares, que gracias a la rapi
dez con la que actuaron los agentes 
del cuerpo de Bomberos pudo ser 
sofocado y evitar así graves daños 
personales.

El fuego comenzó en la sala de

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

Tel. 908- 61 34 64

la plancha, y según fuentes de este 
cuerpo municipal, se desconocen 
las causas del mismo.

Dichas fuentes comentaron 
también que podría haber sido una 
tragedia, dado que en la residencia 
viven alrededor de 300 personas y 
su evacuación siempre resulta más 
complicado, por la edad que tie
nen.

Entre los destrozos causados só
lo cabe reseñar la caída de los azu
lejos de la sala donde se iniciaron 
las llamas.

■  DOS INCENDIOS EN EL 
MISMO EDIFICIO

El bloque de vecinos número 6 
de la calle Almagro sufrió el lunes, 
23 de diciembre, y el martes, incen
dios sucesivos en dos pisos del in
mueble.

El primero se produjo en el bajo 
C y según han declarado responsa
bles del cuerpo de Bomberos, el 
fuego se inició en el salón, sin que

El pasado 21 de diciembre se 
produjo un grave accidente en la 
carretera de Camarma a Meco, en 
el que perdió la vida una persona y 
otra resultó herida, según informa
ron fuentes policiales.

Estas mismas fuentes han decla
rado que el choque entre los dos 
vehículos fue frontal.

■  UN MUERTO EN ACCIDENTE

El pasado 21 de diciembre tam
bién resultó muerta una persona y 
otra herida como consecuencia de 
una colisión frontal entre dos turis
mos en la carretera de Las Musas 
en Coslada. El joven, J.D.F.M., 
conductor del turismo, matrícula 
de Madrid 0095 JK, falleció en el 
acto, según informaron fuentes po
liciales.

Asimismo, fue necesaria la pre
sencia de los Bomberos, quienes 
cortaron la chapa del vehículo que 
impedía sacar al joven.

La otra persona accidentada 
viaja en un Alfa 33, matrícula de 
Madrid 8790 KP.
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Capítulo 2Q 
AÑOS 20 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
*

«ALCALA,11 .000  HABITANTES»
En este segundo capítulo de las memorias alcalaínas 

de José Calleja, que comenzó a publicar «LA CRÓNI
CA DEL HENARES» la semana pasada, continuamos 
buceando en los recuerdos infantiles de don José, allá 
por los años veinte. Junto a la reproducción de fotogra
fías añejas, todas ellas con el valor incalculable de lo 
emotivo y de lo ya no existente, publicamos otras tam
bién de épocas más recientes, como la que aparece en 
esta página (tomada durante la ceremonia celebrada en 
Alcalá con motivo del viaje de la antorcha olímpica ha
cia Méjico 68), como muestra de la variedad temática y 
de la diversa clase de hechos y anécdotas que ha ateso
rado don José Calleja a la largo de su dilatada peripecia 
vital y que aún ha de relatarnos en nuestras páginas.

Hoy, vamos a retroceder hasta una ciudad apacible, 
de ritmo cansino y lento, sin coches por las calles, toma
das para sí por los juegos de la chiquillería. Una ciudad 
de apenas 11.000 habitantes. Alcalá de Henares, años 
viente...

Por los años de mi in
fancia teníamos una criada, 
llamada Cita, cuyo nombre 
era tan raro como su apa
riencia física, era realmen
te un adefesio. Muy extra
ña, tenía hasta bigote y pa
ra mayor inri era un poco 
bizca.

Paz, mi madre, y no lo 
digo porque fuera mi ma
dre, era muy hermosa, más 
tranquila y con menos ge
nio que mi padre, Guiller
mo. A pesar de tener al es
pécimen de criada que te
níamos, mi madre también 
se dedicaba a las labores 
del hogar, aunque no coci
naba ni fregaba, más bien 
ayudaba a limpiar un poco 
la casa.

La suerte me sonrió en 
toda mi vida y durante mi 
infancia también en cuanto 
a las enfermedades (no 
puedo decir lo mismo en la

actualidad) no era propen
so a contagiarme ni a po
nerme malo. De pequeño 
no practicaba ningún de
porte en especial, solamen
te en el patio del Instituto 
jugaba con mis compañe
ros al fútbol.

La bicicleta era algo 
muy querido en mi familia, 
desde mi padre hasta pa
sando por mis dos herma
nos varones, incluso Vicen
te llegó a ser campeón de 
Castilla, sin cadena. A mi 
padre le hubiera gustado 
que me hubiese dedicado a 
la práctica de la bicicleta, 
pero por llevar la contraria 
no lo hice.

■  PINITOS EN EL 
TEATRO

Recuerdo haber hecho 
una obra de teatro, en el

Teatro Salón Cervantes ti
tulada “El Genio Alegre”, 
lo que no recuerdo era el 
personaje que hacía, da 
igual. Tenía muchos ami
gos y amigas, nos íbamos a 
hacer excursiones y a me
rendar, también íbamos a 
las romerías a comer, can
tar y también a bailar algo, 
lo pasábamos bien. Lo ha
cíamos donde ahora está el 
Pabellón Ruiz de Velasco.

Alcalá por los años 20 
era muy distinta a lo que es 
ahora, muy pequeña, ape
nas tenía 11.000 habitan
tes, los extremos por en
tonces era la Puerta de 
Madrid, la Carretera de 
Pastrana y la Fuente de los 
Cuatro Caños que estaba 
situada en la Plaza de Cer
vantes, antes se llamaba la 
Puerta de los Mártires,

Pasa a página siguiente
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otro extremo que tenía Al
calá era una finca llamada 
del Caño Gordo, era una 
finca que pertenecía al Es
tado.

■  EL PRIMER 
EMPEDRADOR

Recuerdo que mis pa
dres me comentaron más 
de una vez que Alcalá, 
cuando estaba amurallada, 
quedaba cerrada por puer
tas: Puerta del Vado, Puer

ta de Burgos... Por la no
che, a partir de las 11, unos 
encargados del Ayunta

miento las cerraban con 
llaves. Los visitantes a Al
calá, hace mucho tiempo, 
tenían que pagar por en

trar aquí, no como ahora 
que estamos deseando que 
lleguen.

De siempre, la parte 
central ha sido la calle Ma
yor, llamada así, sólo des
pués de la Guerra Civil y 
hasta que muriese Franco 
se denominaba, calle Ge
neralísimo Franco. Todas 
las calles estaban empedra
das, yo conocí al primer 
empedrador de Alcalá, le 
llamábamos el Tío Guiri
gay. Estaban en perfecto 
estado, mucho mejor que 
las que están ahora. Con 
un tarugo de madera repa
saban las calles y luego lo 
bamboleaban.

En la calle Mayor, como 
ahora, estaba llena de co
mercios, recuerdo la Confi
tería de Marón, era la de 
más postín, iba la gente 
más rica de la ciudad. No 
había bares sólo tascas,

eran pequeñitas. La confi
tería Salinas era como aho
ra puede ser un bar restau
rante de valía, se reunían 
las fuerzas vivas de la ciu
dad: los generales, el alcal
de, la aristocracia.

Mi padre, aunque, co
mo ya dije, no bebía, se 
reunía en “Salinas” con es
ta gente aristocrática, char
laban sobre Alcalá y re
cuerdo como el y su her
mano paseaban casi todas 
las noches por la calle Ma
yor. Entre la aristocracia 
de la época, recuerdo al 
Conde de Cagrangüelles, 
tenía un Palacete pasando 
la Estación, todavía subsis
te. Los Casado y también 
los López Linares, éstos se 
dedicaban a la agricultura, 
eran muy pudientes de to
da Alcalá de Henares.

No había tráfico, no ha
bía coches, los policías iban 
andando, sólo había borri
cas que llevaban los agua
dores con cántaros a la 
gente, no había grifos, era 
un lujo.

En Alcalá no había de
lincuentes, ni pillos, no ha
bía tanta desigualdad entre 
los pobres y los ricos como 
en la actualidad., era una 
ciudad tranquila. El barrio 
más célebre era el de la ca
lle Ronda Ancha (acutal 
Teniente Ruiz), era famosa 
por un cantar que era bas
tante curioso y decía así: 
“Somos de la calle Ancha y 
no nos metemos con nadie, 
el que se meta con noso
tros nos cagamos en su pa
dre”.

Cómo Alcalá eran tan 
pequeña, nos conocíamos 
todos, la mayoría eran agri
cultores, no existían ni fá
bricas ni empresas, algunosLas calles, para los juegos

Antes, los visitantes de Alcalá 
tenían que pagar por entrar, 
no como ahora que estamos 

deseando que lleguen

NO HABIA COCHES 
NI PILLOS
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Seri# 8  — N&m f t  ~~ &L ñ&mímx
: HENARES.— Calle de Libreros y Boulevard

La calle Libreros convertida en bulevar

mestibles. Nunca iba solo al merca
do, siempre iba acompañado de mi 
madre; el Kiosco costó 5.000 ptas. en 
construirlo.

■  BOTICAS, SASTRERIAS

La calle Santiago era la calle de 
más postín e importancia de Alcalá, 
incluso mejor que la de la calle Ma
yor. Vivían la gente más pudiente in
cluida la aristocracia.

Aunque pueda parecer paradójico 
en la propia calle Mayor, también 
había gente pobre, esto se debía a 
que la gente de la aristocracia, los 
nobles se marchaban a la Corte, a 
Madrid. Los pobres alquilaban estos 
pisos, ya que la renta era muy baja, 
por eso vivían en la propia calle Ma
yor, una de las más céntricas.

Yo llegué a conocer la botica de 
Monsó (ahora está situada una agen
cia de viajes), era una de las tiendas 
con más prestigio y solera de la ciu
dad. La sastrería Jacobo Gordon era 
el sitio donde nos vestíamos.

Fin del segundo capítulo

eran pequeños comerciantes, como 
la de mi padre que tenía una ferrete
ría, en esa época además de la nues
tra había sólo otra más.

Las tiendas por esa época eran de 
arreglo de zapatos, tienda de curtidos 
donde vendían cabezales, correas, 
etc. En la calle Cerrajeros como su 
nombre indica la mayoría eran cerra

jeros, fenómeno que también pasaba 
en la calle Libreros.

Mi madre iba a comprar a la Plaza 
Cervantes, que antes se llamaba Pla
za del Mercado, ésta era de tierra y 
no había monolito de Cervantes.

Era ovalada y con árboles, siem
pre ha habido. Ponían puestos ciertos 
días donde vendían verduras y co-

S*m  Hiím. 5 S«*u'to R>*»* **

A lq it í t  oC H eiW £$~C *sm o de flkai*
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U  CIUDAD DE U S CIGÜEÑAS
Hace un mes exacto han llegado a Al

calá de Henares las primeras dos cigüe
ñas tempraneras, precediendo a las ban
dadas que dentro de un mes poblarán los 
cielos alcalaínos. Desde hace años Alcalá 
es conocida como la ciudad de las cigüe
ñas, y el propio Ayuntamiento gusta de 
promocionar la bella imagen de las aves 
merodeando las torres y las espadañas de 
las iglesias alcalaínas, en las que se asien
tan sus nidos.

Con el fin de cuidar de las cigüeñas 
que cada año proporcionan su estampa 
típica y tópica a Alcalá, el consistorio 
tiene contratada desde hace un año a una 
persona que se responsabiliza de alimen
tarlas, prepararles los bebederos, come
deros y nidos y curarles las heridas u 
operarles en su caso.

El es un joven veterinario, Jorge 
Luengo, que en 1982 comenzó a verificar 
la llegada de parejas de cigüeñas, para 
contabilizar el número de las mismas es
tablecidas en Alcalá, labor que realizó 
conjuntamente con miembros del actual 
colectivo ecologista Arce.

El Ayuntamiento cedió en 1985 un lo
cal a este grupo de entusiastas, donde 
atendían a los individuos de estas aves 
que encontraban mal alimentados, enfer
mos o heridos por caídas de nido, etc.

Las primeras 
cigüeñas aparecieron 

el pasado 13 de 
noviembre

Posteriormente, Luengo prosiguió en 
solitario su trabajo con las cigüeñas, en 
colaboración con la concejalía de Medio 
Ambiente. Además de los trabajos de 
cuidado y mejora de nidos, alimenta
ción y vigilancia de polluelos y adultos, 
alrededor de sesenta cigüeñas han pasa
do como pacientes por sus manos.

El año pasado instaló un comedero y 
un bebedero para las cigüeñas, en el par
que natural de Los Cerros, consistente 
en una laguna artificial rodeada de una 
valla para impedir la entrada de otros 
animales. Luengo las alimenta diaria
mente con carne que deposita en reci
pientes alrededor de la charca.

Este pollo sufrió un accidente

Las cigüeñas que anidan en Alcalá 
son de la especie blanca común. Desde 
1982, cuando se comenzó a registrar su 
número y fecha de llegada, los primeros 
ejemplares de estas aves han sido avista
dos en Alcalá a mediados de diciembre, 
aunque en los últimos años han adelanta
do el día de arribada.

En 1982 su aparición se produjo el 13 
de diciembre, fecha que las cigüeñas re
pitieron al año siguiente. En 1984, ade
lantaron en dos días su llegada. En 1985, 
fue el 12 del mismo mes, y en los años 
1986 y 1987, el 20 y 22 de diciembre. En 
años siguientes, los días de llegada fue
ron: en 1988, el 1 de diciembre; en 1989, 
el 24 de noviembre; y en 1990 y en 1.991 
el 13 de noviembre y

Normalmente es un macho, pertene
ciente a una pareja consolidada que tiene

por enrollarse con una cuerda

su nido en la ciudad desde hace años, el 
primero en aparecer en el cielo de Alca
lá, a la espera de la llegada de la hembra. 
El pasado fin de semana fueron observa
das seis cigüeñas, que ya ocupan tres de 
los veinticinco nidos existentes en Alcalá.

El grueso de parejas estables normal
mente se halla instalado en sus nidos al
calaínos a mediados de enero, aunque 
hasta marzo o abril existe la posibilidad 
de que aparezca alguna otra pareja, ge
neralmente primeriza. Estas parejas jóve
nes están formadas por pollos criados en 
Alcalá, de donde habrán partido tres 
años antes.

En 1989 quince cigüeñas ingirieron 
gomas elásticas, y tuvieron que ser inter
venidas por Luengo. La causa de esta in
toxicación se debió a que las aves busca
ban su comida en el vertedero de basuras
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SUCUMBIR A LA TENTACION DEL PODER

Jorge Luengo tiene un contrato con el Ayuntamiento alcalaíno de un año de 
duración, que finaliza a finales de este mes de diciembre. El concejal de Medio 
Ambiente, José Luis García Graván, tiene la intención de sacar a concurso la 
plaza de responsable de los cuidados de la colonia alcalaína de cigüeñas. De to
das maneras, Graván considera que la labor de Luengo debe merecer una valo
ración positiva a la hora de adjudicar la plaza.

Esta opinión es contestada desde Izquierda Unida, cuyos concejales mani
fiestan que la plaza debe incluirse dentro de la Oferta Pública de Empleo, a la 
que se pueda presentar todo aquel que así lo desee. Francisco Adrada afirma 
que "hay que tener mucho cuidado con los temas de personal. Se debe evitar que 
se repita la historia de adaptar una plaza laboral a una persona en concreto. Ya 
hemos visto demasiadas oleadas de ecologistas que eran muy críticos con las ac
ciones del equipo de gobierno en cuestiones ambientales que después han su
cumbido a las tentaciones del poder. Se les proporciona un empleo y pierden to
da su capacidad crítica".

municipal y confundieron las gomas con 
lombrices. Este problema se repitió el 
año pasado, a pesar de existir el comede
ro instalado por Luengo en la carretera 
de Pastrana. Entonces se vieron afecta
dos tres polluelos de un nido.

El motivo para que las cigüeñas eli
gieran con más frecuencia el basural hay 
que buscarlo en la mayor facilidad para 
las cigüeñas de encontrar allí insectos, 
lombrices o restos de comida humana 
que en el comedero del parque natural 
de Los Cerros.

Sin embargo, este año el principal 
problema que se pueden encontrar las ci-

Existen 25 nidos en 
las torres y espadañas 

de las iglesias de 
Alcalá de Henares

güeñas visitantes es la falta de alimentos, 
ya que se ha modificado el sistema de 
vertido de basuras, que ahora son cubier
tas de forma inmediata.

Estas aves están acostumbradas a ob
tener el 80% de su alimentación en el 
vertedero, incluso después de la creación 
del comedero. Por ello este invierno ten
drán que buscarla en los alrededores de 
Alcalá, en los campos de cereales y en el 
río. Esta búsqueda será más ardua al te
ner que viajar mayores distancias, cuan
do en el basurero las cigüeñas recogían 
sus alimentos como si fueran a un verda
dero "supermercado".

En el parque de Los Cerros se están 
explanando en estos momentos nuevas 
zonas donde se crearán dos lagunas arti

ficiales que se añadirán al bebedero ya 
existente en la actualidad.

■  NUEVOS COMEDEROS

El concejal de Medio Ambiente, José 
Luis García Graván, ha afirmado a LA 
CRONICA DEL HENARES que se 
plantarán setos alrededor de los tres be
bederos, para que sirvan de pantallas ve
getales que reduzcan el ruido y produz
can una sensación de sosiego y seguridad 
en las aves. De esta manera se espera 
atraerlas y acostumbrarlas a que se ali
menten en este lugar.

Sin embargo, los miembros del colec
tivo ecológista de Alcalá Arce proponen 
que se busquen otros sistemas de alimen
tación porque este tiene grandes incove- 
nientes. Juan Carlos Sierra, integrante 
del citado grupo, señala que "de esta ma
nera, los primeros animales que van a 
acudir serán las urracas, perros de los al

rededores si no está cerrado adecuada
mente, ratas, gaviotas u otras aves y ani
males".

Para la mencionada asociación, es 
imposible instalar un comedero al que 
sólo se acerquen las cigüeñas. "Eso es 
una utopía, -añade Sierra- aunque el pro
yecto nos parece positivo". La alternativa 
que propone Arce es que se recojan sis
temáticamente los recortes y sobras de 
casquerías, pescaderías y carnicerías y se 
depositen allí, así como que se críen pe
ces de agua dulce y ranas en las lagunas.

De esta manera, aunque otros anima
les y aves se alimenten en el comedero de 
las cigüeñas, la comida será abundante y 
resultará de barata adquisición. Jorge 
Luengo acostumbra alimentar a estas 
aves con carne que él mismo trocea, 
comprada a precio de mercado.

La cantidad de carne necesaria para 
dar de comer a toda la colonia alcalaína 
de cigüeñas necesitaría de un presupues
to grande que los ecologistas consideran 
que se puede reducir enormemente.

En cuanto a los anfibios y peces, son 
alimentos típicos de las cigüeñas que no 
serán atrapados por otras especies. 
Igualmente, Arce propone que se repro
duzcan lombrices de tierra en la zona 
que bordea de la laguna.

El grupo ecologista critica que los co
mederos y bebederos de las cigüeñas se 
hallen en las cercanías de los terrenos 
adonde se trasladará el Cuartel de Se
mentales del Ejército de Tierra desde su 
actual lugar dentro del casco urbano.

Según Juan Carlos Sierra, "la carrete
ra de acceso al cuartel pasará al lado del 
comedero, con su correspondiente tráfi
co de vehículos pesados que producirán 
un ruido difícil de evitar que espantará a 
las cigüeñas".

Texto: Félix Rodríguez 
Fotos: M:A. Pozuelo



C Angel Marlin Puebla, n. 28 

ljunto a la antigua cartel de mujeres) 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

H E R C E S A .

Nuestras
promociones
destacadas
son:

EN GUADALAJARA
C entro Residencial y  Com ercial

Residencial Pastrana
A I C A I. A’ Ü t  H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
C entro Residencial y  Comercial

C/ A nge l M artín  P u e b la , n .° 28 
(ju n to  a  la  a n tig u a  cárcel d e  m u jeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

EN GUADALAJARA 
Chalets



Hoy
La Vaguada:

C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua (artel de mujeres| 
T e lS 22 S3 72 23 13 94

H E R C E S A .

No lo  dude más

Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo  necesario 

para su actividad 

y  viviendas

desde 1 hasta 5 dorm itorios.

Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

qvanzan las obras al 

ritm o previsto.

El Piso P iloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo.



27 de diciembre de 1991 LA CRONICA del Henares CULTURA/66

Una de las escenas de esta divertida obra

"Los domingos, bacanal", comedia de 
Fernando Fernán Gómez, representada 
el pasado fin de semana en cuatro fun-
ci«*m-v divirtió :*1 público de lo lindo ;t lo

largo de toda su representación, arran
cándole grandes carcajadas con el humor 
punzante de la obra. Alrededor de me-
(lia entrada, aleo rnú^ de doscientas p e r 

•H O R M IG O N ES «M ATER IALES D E  CO NSTRUCCIO N 

•M O V IM IE N T O S  D E T IE R R A  «U R A LITA  «ISOVER 

•AZU LEJO S «PAVIM ENTOS «CO NTENEDO RES 

•C AM IO N ES CO N GRUA «GRAVA C E M E N TO  Y AR IDO S

Ctra. ViUalbillt, K m . 2  28010 VILLALBILLA
Tell. 8BS 9 2  81 y 886 9 6  3 1  (M a d rid )

Menos de media entrada de asistencia

"LOS DOMINGOS, BACANAL", DOS HORAS 
DE DIVERSION INTELIGENTE Y PUNZANTE

sonas, acudieron al Teatro Salón Cervan
tes, el domingo por la tarde. Esta sesión 
fue la que contó con mayor cantidad de 
público.

Tras la representación, LA CRONI
CA DEL HENARES entrevistó a los 
cuatro protagonistas, Emma Cohen, Ni
colás Dueñas, Julia Torres y Joaquín 
Kremel.

■  EMMA COHEN: "OBRA 
CAUSTICA"

Emma Cohen echó en falta que no 
hubiesen acudido muchos estudiantes a 
ver la obra, "porque es muy rápida, tiene 
distintos niveles de comprensión, y la ju
ventud tiene una ingenuidad y una inteli
gencia que le permite coger las cosas de 
forma rápida, porque todos nos volve
mos más lentos con los años", aunque 
apreció la positiva reacción general del 
público.

Por su parte, Nicolás Dueñas, que el 
año pasado actuó en el Salón Cervantes 
con "Etiqueta negra", comentaba que 
uno de los atractivos de "Los domingos, 
bacanal" es que cada actor interpreta 
dos personajes.

El actor alabó el texto de Fernán Gó
mez porque "en ella hemos recuperado 
algo que se estaba olvidando últimamen
te con los grandes montajes y que es la 
palabra".

■  JUUA TORRES 
Y JOAQUIN KREMEL

Julia Torres, otra de las actrices pro
tagonistas, opina que Fernán Gómez ha 
escrito "una locura, en el mejor sentido 
de la palabra. Yo creo que él es un gran 
conocedor de muchas aventuras de este 
tipo y a nosotros nos brinda la oportuni
dad de tener esas aventuras en el escena
rio".

Joaquín Kremel, en sus declaraciones 
a LA CRONICA, opinó que "al contra
rio de lo que plantea el autor, pienso que 
estos cuatro personajes no quieren dedi
carse a acostarse juntos, sino a jugar, 
porque se lo pasan mejor imaginando di
ferentes situaciones, jugando con la inte
ligencia, que a sudar en una cama practi
cando el sexo".

Félix Rodríguez
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Cuatro funciones para este fin de semana

SURIPANTA TEATRO, CON "TRAGICOMEDIA 
DE DON CRISTOBAL Y LA SEÑA ROSITA"

Este fin de semana volve
rán a representarse cuatro 
funciones de teatro, al igual 
que la semana pasada. El gru
po extremeño Suripanta pone 
en escena la obra de Federico 
García Lorca "Tragicomedia 
de D. Cristóbal y la señá Rosi
ta". Las sesiones se celebrarán 
el viernes, a las 22 horas, el sá
bado a las 19 y 22 horas, y el 
domingo a las 19 horas, en el 
Teatro Salón Cervantes.

En esta tragicomedia se 
muestra a los espectadores 
una farsa rural en la que el 
grupo Suripanta quiere "llenar 
el teatro de espigas frescas 
bajo las cuales vayan palabro
tas que luchen contra el tedio 
y la vulgaridad a que hemos 
condenado a la escena".

La compañía Suripanta es
trenó su primera producción

en 1984, titulada "La isla de 
los sapos", de carácter infantil. 
Desde entonces ha puesto en 
escena ocho espectáculos 
más, entre los que cabe desta
car "Aquí no paga nadie", de 
Darío Fo, en 1986, y "El des
pertar a quien duerme", de 
Lope de Vega, entre los auto
res de más fama.

Suripanta es un grupo bas
tante conocido en toda Espa
ña ya que ha acudido a veinti
séis festivales y teatrales. El 
año pasado ha participado en 
las Jornadas Iberoamericanas 
de Teatro de Caracas, en Ve
nezuela, en el Ciclo de Nue
vos Autores en la sala Olim
pia de Madrid, y en el I Festi
val Internacional de Portale- 
gre, en Portugal, entre otras 
muestras importantes.

Félix Rodríguez

VEHICULOS DE OCASION
5 e w / « « e i ; o s  (e n tre  1 y  2  años)

Todas las marcas y modelos. Totalmente revisados 
Amplias posibilidades de financiación

G a r a n t i z a d o s  p o r

¡No se pierda
\ s i  s í t e n o s

auaa y»
C o n c e s io n a r io  O f ic ia l

LIDERCAR DOS M IL, S.A.
Carretera Nacional II, Km 31,600 - Alcalá de Henares. Tel. 881 40 62 

Abrimos también los sábados por la tarde

esta oportunidad!
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Una de sus hermanas de Marta García lo confirmó a LA CRONICA

LA MADRE QUE SE "ENCONTRO"
A SU HIJA NO LA DARA EN ADOPCION

La semana pasada informába
mos a nuestros lectores sobre una 
noticia que ha conmocionado a la 
vecina localidad de Guadalajara. 
Una joven de 18 años, Marta Gar
cía, ocultó a familiares y amigos su 
embarazo y posterior parto en el 
propio baño de su casa. En su lugar, 
dijo que se había encontrado a la 
niña en un descampado cuando pa
seaba al perro. Unos días después, 
las investigaciones policiales con
cluyeron con la certeza de que In
maculada, bautizada así en el Hos
pital del Insalud de Guadalajara era 
la hija de Marta García.

Desde entonces, los aconteci
mientos han seguido dos caminos 
muy distintos: en un principio, Mar
ta, con una fuerte crisis nerviosa, se 
mostraba partidaria de dar a la pe
queña Inmaculada en adopción, 
postura que, como era previsible, 
ha reconsiderado.

Una de sus hermanas, María Jo
sé, aseguró telefónicamente a esta 
revista que "la niña ya está en casa”.

Además, añadió que tanto el bebé 
como su hermana "están muy bien, 
aunque Marta todavía está un poco 
nerviosa".

Intentamos mantener una con
versación con la madre, pero se ne
gó rotundamente. A través del apa
rato se le oía decir una y otra vez: 
"dile a los periodistas que por favor 
me dejen en paz".

■  ¿PRISION MENOR?

Ha pasado una semana y todavía 
quedan muchas incógnitas por des
pejar. En el sumario del caso, celo
samente guardado, parece ser que 
Marta García ha admitido que no 
fue ella quien cortó el cordón umbi
lical del bebé, según informa el pe
riódico Guadalajara 2.000, lo que 
avalaría la tesis de que algún fami
liar la pudo ayudar a parir.

Además, tampoco está claro si la 
joven madre podría haber incurrido 
en delito, tipificado como "oculta

ción del estado civil", por el que 
Marta García podría ser condenada 
a prisión menor.

Lo que si que está claro es que 
tendrá que volver a declarar ante 
las autoridades judiciales responsa
bles del caso: quizá entonces esté 
preparada para desvelar todas las 
dudas existentes.

■  SOLIDARIDAD

Con ayuda o sin ella, con el co
nocimiento o no de su familia, pare
ce cada vez más evidente que el 
motivo que impulsó a Marta García 
a montarse esta historia no es otro 
que el temor al rechazo social.

La respuesta, sin embargo, ha si
do muy positiva. Todo el mundo le 
ha mostrado su apoyo, haciendo ca
llar a las temidas "malas lenguas". 
Desde la alcaldesa, Blanca Calvo, 
hasta sus compañeros del Instituto 
Brianda de Mendoza, donde estu
diaba segundo de BUP, han lanza
do mensajes de comprensión y cari
ño hacia su vecina. Incluso ha reci
bido por correos todo tipo de rega
los procedentes de distintas partes 
de España: una señora le envió des
de Valencia un bonito vestido.

Asimismo, sus compañeros de 
clase le han pedido públicamente 
que vuelva a reanudar sus estudios. 
Hace unos días, Angel García, pa
dre de Marta, la acompañó hasta las 
puertas del Brianda de Mendoza, si 
bien no pudo convencerla de que 
accediera al recinto.

Ahora se abre un periodo de 
adaptación entre madre e hija, lo 
más difícil para Marta que, si bien 
desde un primer momento evitó ha
cerle mal a la pequeña, no pudo su
perar el terror a convertirse en una 
nueva madre joven y soltera.

Antonio R. Naranjo 
Foto: Guadalajara 2.000
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Basado en el empleo de barreras naturales

IU PRESENTO UN PLAN 
CONTRA EL RUIDO

El grupo de IU presentó el jue
ves, 12 de diciembre, en el transcur
so de un acto celebrado ante 70 
personas en la Casa de la Cultura, 
un anteproyecto medioambiental 
de barreras acústicas antiruido, que 
llevará al pleno ordinario del 15 de 
enero de 1992.

Según declaró a esta revista el 
portavoz de IU, Francisco Benito, 
el objetivo de este plan es la erradi
cación de los ruidos que generan la 
base aérea de Torrejón, la autopista 
N-II y el ferrocarril.

Las principales consecuencias 
del elevado índice de sonidos que se 
producen en esta localidad son, si se 
tiene en cuenta sobre todo aquellos 
que provoca el paso de aviones, y 
ajustándonos a los datos que se pu
blicaron durante la guerra del Gol
fo, un descenso del número de 
aprobados en las escuelas y un em
peoramiento total de la salud de las 
personas.

El proyecto prevé la construc
ción de montañas artificiales y ar
bustos que hagan de barreras, y en 
el caso de la estación de Renfe un 
complejo mixto, a base de materia
les especiales y grabados con ciertos 
motivos decorativos, con el Fin de 
crear, tal y como declaró Benito, 
"un entorno agradable y no simples 
muros de cemento".

El proyecto, que se pondrá en 
marcha si es aprobado por la corpo
ración municipal, requerirá una in
versión de algo más de 850 millones 
de pesetas.

Asimismo, el portavoz de IU ha 
afirmado que se han mantenido 
conversaciones con el ministro de 
Defensa, Julián García Vargas, so
bre la posibilidad de construir estas 
barreras antiruido.

"El ministro, declaró Benito, se 
mostró de acuerdo con esta pro
puesta, dado que, aunque la base, 
como él afirmó, rebajará su activi
dad con el progresivo desmantela- 
miento, continuará como un centro 
semimilitar".

La coalición comunista tiene 
previsto enviar los pliegos del ante
proyecto a los siguientes organismo: 
MOPU, Comunidad Autónoma, 
Renfe, MTC y Ministerio de De
fensa, ya sea como una propuesta 
del Ayuntamiento de Torrejón, por 
haber sido aprobada, o de IU, en 
caso de resultar rechazada.

Este tipo de barreras acústicas ya 
se han llevado a cabo en países eu
ropeos como Francia y Suiza, con 
notable aceptación, y en España 
hay algo de similares características 
actualmente diseñadas ya en la ca
rretera M-40.

Celia Iglesias

De Ecuador y Guatemala

EXPOSICION
ARTESANAL
La sala de exposiciones munici

pal El Tranvía albergó hasta el pasa
do domingo la primera muestra de 
artesanía de Ecuador y Guatemala 
que llega a Torrejón de Ardoz.

Durante seis días, joyas, bolsos, 
jerseys, instrumentos musicales y 
tradicionales figuras artesanales se 
han expuesto con el objetivo de dar
las a conocer entre los torrejoneros.

■  ANTECEDENTES

Esta no es la primera vez que en 
la localidad se celebra una exposi
ción de países de la América latina. 
Hace dos semanas, en esta misma 
sala, los chicos de la parroquia San 
Juan Evangelista se encargaron de 
recaudar fondos para la misión Cuz
co en Perú con la venta de los obje
tos típicos del país.

Algo similar se pretende en esta 
ocasión, conseguir una cantidad que 
sirva de ayuda a los indígenas ecua
torianos y guatemaltecos, artesanos 
que han visitado en estos días la ciu
dad de Torrejón.

La gran mayoría de las piezas 
provienen de la zona de la Sierra 
Andina, concretamente de la región 
de Otavalo, típica, entre otras cosas, 
por una artesanía que se ha especia
lizado en tejidos de vivos colores 
con los que elaboran los ponchos de 
ricas lanas de alpaca y llama.

Además, se pueden contemplar 
instrumentos como la quena, ronda
dor y flautas, como muestra de la 
tradición folklórica tanto de Ecua
dor como de Guatemala.

Dentro de las piezas de arte de 
Guatemala cabe destacar el empleo 
de figuras y motivos mitológicos en 
las vestimentas, que han sido reali
zadas totalmente a mano sin el pro
ceso de las máquinas.

Celia Iglesias
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RIETE TONTO

Disfraz de gringo

Bombas fétidas, máscaras de los 
Simpson o de bestias peludas, chicles 
pilladedos, matasuegras, botes de es
puma, petardos, cacas de plástico, 
son algunos de los objetos que los 
tradicionales puestos de Navidad po
nen a la venta por estos días y que 
provocan reacciones muy dispares 
entre el público, dignas de ser graba
das con una cámara de vídeo.

Seguro que más de uno en cierta 
ocasión, yendo en un ascensor con 
otras personas se ha visto sorprendi
do por un olor a huevo podrido, que 
va "in crecendo" con el paso de los 
minutos y ambienta las cuatro pare
des del elevatorio. Unos y otros nos 
miramos, no nos reímos, lo que más 
nos preocupa es acusar a nuestro ve
cino de al lado. ¡Por fin!, nos detene
mos en la planta baja, y unos niños 
pequeños con cara angelical se des
ternillan al ver nuestros rostros de
sencajados y a punto de vomitar. Es
tá claro que nuestra pituitaria había 
sufrido por unos instantes los olores 
de una bomba fétida y no las ventosi

dades emitidas por el cuerpo huma
no, como en principio creimos.

Remedios Carbonel se encarga 
del puesto que desde hace más de 
dieciocho años compraron sus pa
dres. En su mostrador se agolpan los 
curiosos niños, algunos de ellos 
acompañados por sus papas, en bus
ca de algún objeto con el que sor
prender a los invitados durante las 
comidadas familiares de estos días.

Paco Fernández es un padre que 
acaba de comprar una bolsa de le- 
vantaplatos, un truco muy viejo, pero 
como él mismo dice "la gente sigue 
cayendo, y cuando ve moverse su pla
to, ¡ponen una cara!, que es para mo
rirse de risa".

■  BOMBAS FETIDAS

Según Carbonel, lo que más ven
den son las bombas fétidas, las espu
mas, los petardos, los chicles pillade
dos y las serpentinas. Sus precios os
cilan entre las 300 pesetas, de los ob

jetos más caros, y las 100, que es lo 
que cuesta la gran mayoría.

Al día pueden sacar alrededor de 
las 13.000 pesetas y, aunque el pues
to lo tienen hasta el 7 de enero, no 
consiguen más que el dinero sufi
ciente con el que pasar, teniendo en 
cuenta que la familia Carbonel la in
tegran veinte personas, unos tres 
meses. Además, a esta cantidad hay 
que restarle las 75.000 pesetas que 
deben por el alquiler de la caseta.

"Nosotros, comenta Remedios, 
aprovechamos que es el momento de 
gastar bromas para conseguir unas 
pocas pesetillas con las que pasar las 
fiestas de Navidad".

En una caseta cercana a la de los 
Carbonel nos encontramos con dos 
jóvenes de acento andaluz vendedo
res de este tipo de materiales, aun
que su gran especialidad son las más
caras, peludas, con horribles granos, 
arrugas por doquier, de colores ver
dosos y lo más alejadas de lo que es 
un rostro bonito.

También, están a la venta las ca-

Los puestos de artículos de bromas tienen aceptación en Navidad
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Divertidas máscaras para esta Navidad

rátulas de los dibujos que captan la 
atención televisiva de los pequeños, 
como Bart Simpson y su curiosa fa
milia, las cuatro Tortugas Ninja y las 
estrellas del fútbol en la cadena Tele 
5, Benji y Oliver.

Por supuesto, aquellas que de
seen ser por una noche Madonna, 
Kim Basinger o cualquier otra de las 
mujeres explosivas de la década de 
los ochenta, y en el caso de hombres, 
Richard Gere, Bruce Willis o Torn 
Cruise, pueden convertirse en ellos 
sin necesidad de una Uarita mágica o 
de la cirugía estética, basta con com-

Las caretas tienen gran 
aceptación, como siempre.

prarse una de las fabulosas máscaras, 
que muestran un parecido increíble 
con la persona en cuestión.

José Antonio Castillo, uno de los 
jóvenes vendedores, asegura que son 
las caretas lo que mayor aceptación 
están teniendo este año. "Llevamos 
pocos días y ya sólo nos quedan tres 
máscaras. Las de los leones y las de 
mujer, que eran las más llamativas, 
nos las quitaron de las manos".

Para Castillo, un puesto de este

tipo es lo más propio en esta festivi
dad. "Es el tiempo de escuchar los 
platillos de las panderetas, de man
char los abrigos de pieles de las mu
jeres con tinta falsa y de regalar 
bombones picantes".

■  LOS SANTOS INOCENTES

Aparte de todos los productos de 
broma, el día de los Santos Inocen
tes es popular por el sinfín de noti
cias increíbles que aparecen en la 
portada de los diarios y en los infor
mativos de las cadenas de radio y de 
televisión.

Este año, por si no lo saben, Je
sús Gil ha sido elegido miembro de 
la Real Academia de la Lengua Es
pañola, "el Dioni" ha ingresado en el 
convento de las Carmelitas Descal
zas como asesor fiscal, Alfonso Gue
rra declara su amor a Cristina Almei
da, Tele 5 se especializa en progra
mas científicos, Isabel Pantoja gra
bará un LP con Bruce Springsteen y 
nuestros queridos redactores, Félix 
Rodríguez y Antonio R. Naranjo 
representarán a España en el Festi
val de Eurovision con una versión 
rap del "La, La, La" de Massiel.

Celia Iglesias

NOTICIAS
INSOLITAS
Con motivo de estas fiestas 

los medios de comunicación es
pañoles también se visten de ga
la. Para ello, recopilan las noti
cias más destacadas del año en 
el panorama internacional, na
cional, cultural, deportivo, so
cial, económico o regional y, 
junto a éstas, dedican un aparta
do especial a las curiosas, diver
tidas, raras, y gazapos apareci
dos en sus páginas o informati
vos de radio y televisión.

Vamos a continuación a enu
merar algunas:

-En Madrid se produjo un 
conato de incendio en unas ofi
cinas y en un informativo radio
fónico dijo el locultor: "Según 
parece, el incendio lo produjo 
una colilla mal encendida".

- En el apartado de gastrono
mía de una revista madrileña se 
ofrece al lector la receta para 
hacer en casa el bizcocho cono
cido por "Tronco de Navidad", 
que a manera de relleno debe 
llevar: "50 gramo» de azúcar, 1/4 
litro de nata montada y 100 gra
mos de hijos secos".

-En las páginas de "Viajes y 
Cultura" de una revista publica
da en Madrid, leemos que "La 
Gomera es una bella isla cana
ria, con una hermosa gente. Tie
ne 378 kilómetros cuadrados y 
algo menos de 20.000 habitacio
nes".

-Comentando una corrida de 
toros celebrada en Salamanca, 
dijo un locutor: "En la faena de 
"El Niño de la Capea" destaca
ron los derechazos que dio con 
la mano izqierda”.

-Un diario bilbaíno daba 
cuenta de la desarticulación de 
un clan de narcotraficantes y de
cía: "Al parecer, once de los 
veintiún toxicómanos detenidos 
eran naturales de Guipúzcoa, 
por lo que fueron puestos en li
bertad tras prestar declaración".
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CARMEN CESTEROS, 
FUERA DEL EQUIPO 

DE GOBIERNO

Momento de la presentación del pacto a la prensa

El pasado lunes, los 
grupos del PSOE e IU en 
Torrejón de Ardoz con
cretaron, en el transcurso 
de un pleno extraordina
rio, el reparto de cargos 
de poder tras el pacto de 
gobierno alcanzado a 
principios de diciembre.

El acuerdo ha dejado 
sin delegaciones a la has
ta ahora concejala dele
gada de Hacienda y Mu
jer, Carmen Cesteros, 
que queda como un edil 
de "a pie", y al concejal 
de Obras y Servicios, Se
bastián Díaz, si bien éste 
continuará como presi
dente de un consejo de 
distrito.

Asimismo, Cesteros y 
Díaz han perdido la se
gunda y tercera tenencia 
de alcaldía, en favor de 
Valentín Gómez y Rafael 
Pareja. El concejal de 
Urbanismo, Carlos Mu
ñoz, pasa a compartir con 
el portavoz de IU, Fran
cisco Benito, la gestión 
de este área. El primero 
se ocupará de los aspec
tos de carácter público

mientras que el segundo 
se encargará de la parte 
privada, como concesión 
de licencias de construc
ción, expropiaciones, etc.

Los cinco concejales 
comunistas restantes, 
Fernando Sabido, Carlos 
Loaísa, Almudena Gon
zález y Ricardo Merino 
gestionarán las áreas de 
Medio Ambiente y 
Alumbrado, Deportes, 
Mujer y gabinete de 
prensa, y Servicios Socia
les, respectivamente.

En lo que a número 
de liberados -concejales 
que van a cobrar sueldo- 
se refiere, al PSOE le 
corresponden 7-tiene 9 
ediles-, a IU, 4, -tiene 5 
concejales-, y el PP pier
de los 2 que contaba.

Por su parte, el porta
voz popular, Julián Ló
pez, ha calificado el pac
to de "bodrio" y ha decla
rado que "ya que al Parti
do Popular no lo quie
ren en el Ayuntamiento, 
actuaremos desde la ca
lle, en contacto con los 
propios vecinos".

Tfflipo AuniciPfli__________
Toroibn ót króo¡

CARTELERA
DICIEM BRE/91

6 DICIEMBRE, VIERNES, 20,00 H.

PROGRAMACION  
ESPECIAL NAVIDAD

WALT DISNEY
CINE

26 DICIEMBRE, JUEVES, 18 ,00  H.

LA SIRENITA
27 D IC IEM BR E, V IER N ES, 18,00 H.

1 0 1 DALMATAS
28 DICIEMBRE - VIERNES, 18,00 H.

R O B IN  H O O D
29 DICIEMBRE - SABADO - 18,00 H

L O S  A R I S T O G A T O S
TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M1 RODERO

C / Londres, 3. Tel. 655 05 13 /  27 
Y 677 23 10 TORREJÓN DE ARDOZ  

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y domingo de 18 a 20 h. 

CINE... 200 ptas. TEATRO... 500 ptas.
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Askatuak 95 Obradoiro 71 
Monte Huelva 94 Prohaci 97 
Andorra 96 Cáceres 75 
Melilla 83 Santa Coloma 86 
GUADALAJARA 80 Baskctmar 73 
JUVENTUD ALCALA 77 Lagisa 89

I Í A L U Í N v 'IS o  1 v i

Cajabadajoz 81 Canarias 84 
Hospitalet 86 Cajabilbao 106

EQUIPO PUNTOS

Helados Alacant 29 Mepamsa 31 
Teka 30 JUVENTUD ALCALA 26 
At. Madrid 21 Teurco 10 
Cadagua 26 GUADALAJARA 29

EQUIPO

1 Teka
2 At. Madrid
3 Teucro
4 San Antonio
5 Gaidar
6 J. ALCALA
7 H. Alacant 7
8 GUADALAJARA 6

RESULTADOS
Y

CLASIFICACIONES

1 Andorra 32
2 Prohaci 32
3 Canarias 31
4 Lagisa 31
5 Cáceres 31
6 Montehuelva 30
7 GUADALAJARA 29
8 Cajabadajoz 29
9 Basketmar 29
10 J. ALCALA 28
11 Cajabilbao 28
12 Hospitalet 27
13 Askatuak 26
14 Melilla 25
15 Santa Coloma 24
16 Obradoiro 24

PUNTOS

24
19
16
15
13
12

Moscardó 0 Vicálvaro 1 
Alcobendas 3 Rayo Vallecano 0 
Aranjuez 0 Fuenlabrada 1 
Carabanchel 1 Navalcamero 3 
Parla 0 ALCALA 0 
TORREJON 0 R. Majadahona 1 
Móstoles 2 At. Valdemoro 0 
Real Madrid 2 Las Rozas 0 
Pegaso 1 S.S. Reyes 0 
Villaverde 2 SAN FERNANDO 1

EQUIPO PUNTOS
1 Aranjuez 25
2 Real Madrid 25
3 Móstoles 25
4 ALCALA 21
5 Villaverde 20
6 SAN FERNANDO 19
7 Pegaso 19
8 Rayo Majadahonda 19
9 Carabanchel 18
10 S.S. Reyes 17
11 TORREJON 17
12 Fuenlabrada 15
13 Parla 15
14 Las Rozas 14
15 Vicálvaro 14
16 Navalcamero 13
17 Moscardó 13
18 Rayo Vallecano 13
19 Acobendas 10
20 Valdemoro 8

EN TORREJON DE

PISOS DE LUJO
LA OPORTUNIDAD DE COMPRAR UNA JOYA

Sólo se construirán 100 pisos y se pondrán a la venta el próximo año 1992

SI VD. QUIERE CONOCER SUS CALIDADES 
EN EL PRÓXIMO NÚMERO DE CAMBI HENARES, INFORMAREMOS

INFORMACION Y VENTA: TEL. 671 48 80

CONSTRUYE Y VENDE

HORCASA
EMPRESA CONSTRUCTORA



NEUMÁTICOS______

/ VALLEROS!

SERVICIO FIRES*
¡CUIDADO! ¡ESTA LLOVIENDO! 
¿COMO ESTAN SUS NEUMATICOS?
La lluvia es el enemigo más peligroso del conductor.
Y los neumáticos son el único contacto con la 
carretera. ¡Su seguridad no permite concesiones! 
Venga a nuestro Servicio hoy mismo: le 
diagnosticaremos el estado actual de sus 
neumáticos y le recomendaremos lo que mejor 
convenga a su automóvil. Somos especialistas y 
quedará satisfecho de nuestro servicio.

Y TENGALO EN CUENTA...
LE HAREMOS UNA OFERTA MUY ESPECIAL.

NEUMÁTICOS /  v a l l e r o s I
de Barcelona, km. 28,800. Ibis 882 13 23/04 y, 889 85 74 

•astrana. km. 1,300. Ibis 881 56 52/67. ALCALÁ DE HENARES 
(frente gasolinera). Iblf. 885 16 68. LOECHES
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Baloncesto

BAJANDO ENTEROS
Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 500 espectadores.
Sábado 21 de diciembre. 18,00 horas. Vigésima jornada de la Primera División 
de Baloncesto.
Resultado: Juventud Alcalá 77 (28) Lagjsa Gijón 89 (48)
Juventud Alcalá: Díaz (2), Cooke (6), Román (8), González (18), Paraíso (24), 
Fajardo (6), Oquillas (10), Quintanilla (3), Torres y Paradina.
Lagisa Gijón: Moro (20), Harstad (9), Campoamor (16), López Corcuera (15), 
Cálvelo (13), Fernández (4) y Serra (12).
Arbitros: Nieto y Valdivieso. Mal.

Fajardo, "flamante" último fichaje del Juventud Alcalá

El Juventud Alcalá realizó un 
mal partido desde el principio, y el 
Lagisa se mostró bastante superior 
al cuadro alcalaíno, culminándo es
te dominio derrotando al club com
plutense por doce puntos.

Desde la primera canasta del en
cuentro conseguida por Oscar Mo
ro, el Lagisa Gijón no dejó en nin
gún momento el dominio en el mar
cador. El 2-12 en el electrónico pro
vocó un tiempo muerto solicitado 
por Rodrigo que hizo replantear el 
encuentro a los suyos, aunque no 
mejoraran en su juego.

Los asturianos hicieron estragos 
desde más allá de los 6,25 metros, 
consiguiendo 5 en el primer perío
do. Los alcalaínos realizaron una 
pésima primera parte, lo que propi
ció la marcha en el marcador de los

asturianos, con un alarmante bajón 
de juego por parte de los hombres 
fuerte del Juventud como son Pa
raíso y González.

Los alcalaínos no estuvieron na
da finos de cara al tiro exterior, lo 
intentaron tras los 6,25 sin resulta
do positivo. Conseguir 28 puntos en 
el primer tiempo, es un paupérrimo 
bagaje para un equipo de Primera 
División.

Los asturianos doblaron en el 
marcador al conjunto complutense, 
marchándonos todos al descanso, 
con una diferencia holgada y osten
sible: 28-48 para el Lagisa Gijón.

Los alcalaínos se cargan pronto 
de personales, con tres Oquillas y 
Paraíso y el americano David Coo
ke cometió su cuarta falta personal 
y al protestar ésta, el árbitro le se-

M U M  i m

77 89
ñaló la quinta, por lo que abandonó 
la cancha de juego.

■  PARAISO, INCOMENSURABLE

En el segundo tiempo los de Ro
drigo salieron mentalizados a mejo
rar la situación, ya que peor no se 
podía jugar. La ausencia de Cooke 
no se dejó notar para nada, e inclu
so el Juventud Alcalá mejoró nota
blemente en su juego. Fajardo en
tró en la cancha realizando un acep
table encuentro. Las diferencias se 
van rebajando, hasta llegar a los 9 
puntos a falta de 9 minutos para el 
final del encuentro: 44-53.

La reacción alcalaína vino de la 
mano de la mejoría en el tiro de 
Jorge González y sobre todo por el 
intenso juego de José Antonio Pa
raíso que estuvo incomensurable en 
ataque consiguiendo 24 puntos y en 
defensa se mostró bastante seguro 
en la captura de los rebotes.

Si a esto añadimos una mala la
bor arbitral, sobre todo por una fal
ta intencionada pitada a Román 
que sólo el colegiado sabe porque la 
pitó, el Juventud Alcalá no supo 
culminar la presión ejercida sobre el 
Lagisa Gijón perdiendo el partido 
por 77-89

Destacar a nivel de curiosidad, 
que tanto el Juventud Alcalá como 
el Lagisa Gijón son de los pocos 
equipos de Primera División que no 
carburan todo su juego en el ameri
cano, Harstad del Lagisa pasó inad
vertido y David Cooke no aportó 
nada a su equipo, y es más cuando 
el estuvo en el banquillo fue cuando 
mejor jugó su equipo y a punto es
tuvo de cazar al cuadro asturiano.

Luis Cambil



27 de diciembre de 1991 LA CRONICA del Henares DEPORTES/76

Fútbol

JUSTO REPARTO DE PUNTOS
Campo: Municipal de los Prados. Pocos espectadores en 
una mañana fría.
Domingo 22 de diciembre. Décimoseptima jornada del Gru
po VII de la Tercera División.
Resultado: Parla 0 Alcalá 0
Parla: García Ramos, Nandares, Somozoas, Goyo, San ti, 
Antonio, Castellano (Juan Luis), Fernando, Juan Ramón, 
Luis (Calero) y Rocha.
Alcalá: Jabonero, Luis García, Moya, Dani, Barrero, Anto
nio, Pepín, Caballero (Clemente), Quique, Montero (Villa) y 
Javi.
Arbitro: Lobero Mercado. Bien. Amonestó por el Parla a 
Luis, Rocha y al masajista. Por el Alcalá a Caballero, Dani, 
Antonio.

Barrero, jugador en alza de la R.S.D. Alcalá

Contra el Parla debu
tó el joven Clemente, pro
cedente del Racing Vera- 
cruz y Pepín jugó de titu
lar por primera vez.

En un campo verdade
ramente impracticable, 
poco se podía hacer y po
co espectáculo se podía 
brindar, ya que el terreno 
de juego se encontraba 
embarrado y en pésimas 
condiciones para la prácti
ca normal del fútbol.

El encuentro fue total
mente aburrido por parte 
de los dos equipos. Juan 
Clemente planteó un par
tido completamente de
fensivo y por su contra los 
parleños no estuvieron 
nada afortunados de cara 
a la portería.

Las oportunidades de 
gol por parte del Parla y el 
Alcalá se pueden contar 
con los dedos de una ma
no. Los locales tuvieron

m  m

dos ocasiones en las botas 
de Santi y Juan Ramón 
que fueron desbaratadas 
por Jabonero.

En el segundo período, 
el Parla adelantó aun más 
si cabe sus líneas, domi
nando por completo a los 
discípulos de Juan Cle
mente, que se comporta
ron de forma sólida y con 
una gran disciplina en de
fensa, bajo la batuta de 
Moya y del cancerbero Ja
bonero.

■  JUGADA POLEMICA

El Alcalá durante el 
encuentro sólo tuvo dos 
oportunidades de gol, la 
más clara en las botas del 
debutante Clemente (no 
es el hijo del entrenador) 
que fue desbaratada por 
el guardameta García Ra
mos.

Cuando todo el mundo 
pensaba en el 0-0 como 
resultado definitivo, llegó 
la jugada polémica del 
partido: un jugador del 
Alcalá zancadillea a Juan 
Luis y el árbitro pitó, los 
parleños creyeron qpe ha
bía señalado el penalty 
pero la esperanza parleña 
se convirtió en alivio alca- 
laíno, ya que lo que el co
legiado pitó fue el final 
del encuentro.

La Crónica del Hena
res se puso en contacto

con Barrero, defensa mar
cador del Alcalá que nos 
comentó su impresión so
bre el encuentro: "Fue un 
partido bastante serio por 
nuestra parte, mucho me
jor que las dos últimas sa
lidas, contra el Pegaso y el 
Móstoles. La verdad, es 
que fue un partido malo 
por parte de los dos equi
pos, ninguno merecimos 
ganar. El Parla estuvo 
bastante bien controlado 
por nuestra parte. Se ha
cía difícil jugar en el cam
po, estaba bastante mal 
para jugar al fútbol".

Barrero cuenta con 19 
años y en la temporada 
pasada, en sus postrime
rías empezó a jugar con 
Segura en partidos amis
tosos y en la Copa de la 
Comunidad. En la actual 
temporada, el joven juga
dor no contaba en los pla
nes de Clemente, pero 
poco a poco Barrero está 
entrando en el once ini
cial, sustituyendo a Amo- 
rós en el puesto de marca
dor. Su garra y su ilusión 
puede hacer que llegue 
muy lejos en este mundo 
del fútbol.

El propio jugador nos 
comentaba sobre el futuro 
del Alcalá: "lo vamos a te
ner difícil para clasificar
nos entre los cuatro pri
meros, tenemos que mejo
rar pero confío en el equi
po. Somos un equipo jo
ven, ya que la mayoría no 
hemos jugado nunca en 
Tercera. Confío mucho en 
el entrenador, ya que no 
se fía de los nombres sino 
los hombres, mi caso es el 
ejemplo claro".

Luis Cambil
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Balonmano

JU6 AUN n u  no n o n
Cancha: Pabellón de La Albericia. Buena entrada de público.
Sábado 21 de diciembre. 18,30 horas. Ultima jornada del Grupo B de la División de 
Honor.
Resultado: Teka 30 (17) Juventud Alcalá 26 (12)
Teka: Herrera, Villaldea (6), Puig (7), Medvedev (4), Reñones (6), Vidal (4), Meló 
(1), Domingo (2) y Fernández.
Juventud Alcalá: Manolo, Trives (2), Martínez (3), Elberdín, Coté (7), Pradas (2,1 
de p.), Gómez (1), López, Camacho, Puzovic (3,1 de p.), Szucs (6) y Lamarca (2). 
Arbitros: Clavería y Navarro. Mal.

Los santanderinos plantearon el 
partido como si fuera de mero trámi
te ya que la mayoría de los jugadores 
que disputaron el partido eran re
servas, no jugaron los ex-cajamadrid 
Javier Reino y Luisón García y los 
Olsson, Cábanas y Julián Ruiz.

El Teka salió bastante fuerte en 
el comienzo del encuentro endosan
do un parcial de 5-1 a los alcalaínos. 
Las diferencias en el marcador se 
fueron manteniendo, de 5 a 3 goles, 
sin que los hombres de Alvaro pu
dieran inquietar a un cuadro santan- 
derino, que se preocupó más de mar
car goles que defender la portería 
del guardameta Herrera.

Se dejó notar la ausencia en la 
defensa del Teka a los hombres cita
dos anteriormente de contrastada 
valía, sobre todo Cábanas y Reino. 
Al final del primer tiempo, el equipo 
local consiguió irse con 5 goles de 
ventaja: 17-12.

■  REACCION ALCALAINA

En el segunto tiempo, el Teka 
consiguió la mayor ventaja en todo 
el encuentro, de siete: 20-13. La re
acción alcalaína vino supeditada a 
una relajación por parte de la escua
dra cántabra.

Los alcalaínos endosaron un par
cial de 1-7 dejando el marcador en 
22-21 todavía favorable para los lo
cales, a falta de nueve minutos para 
el final del encuentro.

El Alcalá mantuvo la resistencia 
en el marcador, colocándose a un só
lo gol de su contrario. El técnico del 
Teka, Emilio Alonso, se vio obligado

TEKfi ].(iLC(¡lfi
30 26

a sacar a sus titulares, que sin ningún 
derroche gratuito de esfuerzo man
tuvieron su renta e incluso la amplia
ron, dejando el resultado definitivo 
en 30-26.

El Teka se pudo permitir el lujo 
de jugar con los suplentes y ganar, 
aunque al final tuvo que echar mano 
de algún que otro titular, sin embar
go el Juventud Alcalá sigue en su lí
nea de mal juego y de resultados.

El Juventud Alcalá se comportó 
de forma discreta, aunque su lucha y 
su coraje hizo inquietar en el marca
dor a los santanderinos, aunque al fi
nal la sabiduría y la veteranía de los 
santanderinos les aupó a la victoria.

Por parte del cuadro alcalaíno 
destacar a dos hombres, uno el regu
lar Coté que consiguió marcar siete 
goles y otro el irregular Szucs que 
anotó seis. Zoran Puzovic consiguió 
la "friolera" cifra de 3 goles y uno de 
ellos de penalty, verdaderamente 
preocupante la forma física y an d a 
dora de este yugoslavo que no es ni 
la sombra de otras temporadas.

El Juventud Alcalá no ha conse
guido estar entre los cuatro primeros 
y por tanto deberá luchar en la serie 
A-2 para no descender, para ello se 
encontrará con equipos como el Va
lladolid, Maristas, Gaidar, Arrate, 
Helados Alacant, Conquense y el 
propio Guadalajara.

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

ARRIBA,
ABAJO

Luis Cambil

El Juventud Alcalá en su sec
ción de balonmano luchará por 
no descender, el milagro de cla
sificarse entre los cuatro prime
ros de su grupo no se produjo y 
tendrá que conformarse con es
tar en el grupo de abajo.

La primera fase practicada 
por el Juventud ha sido total
mente irregular, perdiendo par
tidos en casa que los tenía prác
ticamente ganados (ejemplo, 
contra el Atlético de Madrid o el 
propio Teka).

La culpa es difícil echársela a 
alguien en particular y además 
de difícil sería injusto, más bien 
la tiene todo el bloque en con
junto, empezando por el técnico 
Jordi Alvaro y terminando por 
el último jugador.

También se le puede culpar al 
"genio" que fichó a Szucs que no 
ha mejorado en ningún momen
to el juego de Elezovic, el yugos
lavo que acompañaba a Puzovic 
en la anterior temporada.

Otro culpable, sin duda es 
Zoran Puzovic, hombre que so
bre él giraba todo el juego alca
laíno que con su media de once a 
trece goles ponía cerco al cuadro 
contrario. "Pucho" como así es 
conocido popularmente no está 
dando su talla, sus tres goles últi
mamente por partido no sirven 
para ganar los encuentros.

Ya no sirve para nada lamen
tarse por no entrar entre los cua
tro primeros de su grupo, hay 
que ser realista y pensar en no 
descender. Esa es la meta. No 
pudo ser para jugar entre los 
mejores, hay que jugar por ser el 
menos malo, es decir para no ju
gar para la próxima temporada 
en la Primera División.


